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КХЛ как организация 
 

Ржига: КХЛ при составлении календаря должна учитывать подготовку 
сборных к Евротуру (ТАСС) 
Ранее главный тренер сборной Швеции Юхан Гарпенлев рассказал, что клубы 
КХЛ не отпустили четырех шведских игроков на третий этап Евротура 

перейти к статье  

Бывший тренер сборной России не считает КХЛ лучше других 
европейских лиг (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев высказался о разнице между 
КХЛ и другими европейскими лигами. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Вайсфельд: доверять нужно не молодым игрокам, а приносящим 
результат (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ и Суперлиги Леонид 
Вайсфельд высказался о турнирной борьбе на Западе и Востоке КХЛ, 4-
матчевой серии побед "Амура" и доверии молодежи в СКА. 

перейти к статье 

Томаш Зогорна: "Тройкой братьев Зогорна сыграем против сборной 
России и, возможно, в будущем - за "Амур" (Russia-hockey.ru) 
Накануне матча Шведских игр Россия - Чехия гостем Russia-Hockey.ru стал один 
из лидеров сборной Чехии, 32-летний капитан "Амура".  

перейти к статье 

Ермаков: болельщикам будет приятно, что "Сибирь" снимет проклятие 
девятого места (Чемпионат.com) 
Защитник "Сибири" Андрей Ермаков рассказал о подготовке команды к 
заключительной части регулярного чемпионата во время паузы на Евротур. 

перейти к статье 

Юрзинов-младший: мы недовольны результативностью "Трактора" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший прокомментировал ход 
подготовки к последним матчам регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Обзор дня: В России появится еще одна лига (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 



 

 

Трансферы клубов 
  

"Трактор" предложит Косову новый контракт (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
"Трактор" готов предложить новый контракт нападающему Ярославу Косову, 
сообщает Telegram-канал Igor Zhukov Life (его ведет бывший глава пресс-службы 
челябинского клуба). 

перейти к статье 

Минское "Динамо" отправило Грецкого и еще двоих игроков в фарм-клуб 
(Чемпионат.com) 
Минское "Динамо" отправило троих игроков в фарм-клуб - "Динамо-Молодечно". 
За фарм-клуб сыграют Вячеслав Грецкий Дмитрий Дрябин и Александр Осипков 
сообщает пресс-служба бело-голубых. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Всемирный женский хоккейный матч в Уфе завершился вничью (ТАСС) 
Двукратный победитель Женской хоккейной лиги "Агидель" встречался с 
любительской командой "Росомахи". 

перейти к статье 

Хоккеистки всех стран, объединяйтесь! (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
8 февраля ЖХЛ в очередной раз присоединилась к проекту ИИХФ Всемирного 
женского хоккейного матча. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Набивая шишки. Россияне уступили шведам в матче Еврохоккейтура 
(ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 5:2 в пользу скандинавской команды. 

перейти к статье 

Фагемо ответил за слова: шведы обыграли россиян в матче 
Еврохоккейтура (Р-Спорт) 
Сборная России по хоккею в своем втором матче на шведском этапе Евротура 
со счетом 2:5 уступила хозяевам турнира. 

перейти к статье 

Пока такая сборная Россия к Евротуру не готова. От шведов наши 
получили пятерку (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Во втором матче Шведских игр россияне уступили хозяевам турнира. 

перейти к статье 

2:8 за два матча у сборной России. Экспериментальная "Красная машина" 
пока только проваливается (Sport24.ru) 
Сборная Швеции с крупным счетом обыграли комнаду Кудашова.  

перейти к статье 



 

 

2:5 - минус три опять. Сборная России вчистую проиграла шведам 
(Советский спорт) 
Наш "детский сад" наступил на старые грабли, дали сопернику убежать в отрыв. 
Догнать же не получилось.  

перейти к статье 

Шведский экзамен не сдан. Но надежда остается (Allhockey (allhockey.ru)) 
Молодая сборная России временами показывала хороший хоккей во втором 
матче на на Шведских играх, но этих всплесков не хватило. Как итог - поражение 
от шведов со счетом 2:5. 

перейти к статье 

О чем говорили игроки и тренеры сборной России после поражения от 
Швеции на Евротуре (Чемпионат.com) 
Шведы перебегали и перебросали россиян, заставив команду Алексея Кудашова 
серьезно подумать над своей игрой. 

перейти к статье 

Бобков сыграет в воротах сборной России в матче Евротура с чехами 
(ТАСС) 
В играх против финской и шведской сборных ворота российской команды 
защищали Тимур Билялов и Александр Самонов. 

перейти к статье 

Кожевников: "Игра сборной России - никакая, теряемся мы в последнее 
время" (Sport24.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
поражение сборной России от команды Швеции (2:5) во втором туре Шведских 
игр. 

перейти к статье 

Браташ: "Многие в этой олимпийской сборной не имеют опыта 
продолжительного выступления в КХЛ" (Sport24.ru) 
Главный тренер олимпийской сборной России Олег Браташ подвел итог матча 
со Словакией (1:2) и турнира Kaufland Cup (2-е место). 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная U18 завершила Турнир пяти наций победой над Чехией в серии 
буллитов (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
8 февраля в городе Клаштереце-над-Огржи сборная России U18 завершила 
выступление на Турнире пяти наций. Последним соперником команды Сергея 
Голубовича стали хозяева турнира - сборная Чехии.  

перейти к статье 

Хет-трик Матвея Петрова принес сборной России U17 победу над Чехией 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
8 февраля юниорская сборная проводила третий матч на Турнире пяти наций, 
который в эти дни проходит в Уфе. Подопечные Альберта Лещева встретились 
со сверстниками из Чехии и продлили серию побед.  

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
 

Из действующих игроков НХЛ опыт выступления в КХЛ есть лишь у 6% 
(Чемпионат.com) 
Сайт Elite Prospects обнародовал статистику, связанную с опытом выступления 
действующих игроков НХЛ в других лигах. Согласно приведенной статистике, 
всего у 6% игроков НХЛ есть опыт выступления в КХЛ. 

перейти к статье 

"Многие ожидали, что на МЧМ Аскаров покажет что-то неземное" 
(Известия (iz.ru)) 
Главный тренер "СКА-Невы" Константин Курашев - о перспективных вратарях 
своей команды и предстоящем плей-офф ВХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Антонов поддержал идею "хоккейной дипломатии" посла США в России 
Салливана (ТАСС) 
Глава российского диппредставительства в Вашингтоне заявил, что Москва 
поддерживает любые инициативы по развитию контактов по 
межгосударственной линии. 

перейти к статье 

Самый большой позор "Ак Барса" и почему Квартальнов в нем не 
участвовал, но cлегка способствовал (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
15 лет с момента провала "сборной мира". 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Ржига: КХЛ при составлении календаря должна учитывать подготовку 
сборных к Евротуру (ТАСС, Москва, 8 февраля 2020) 
Ранее главный тренер сборной Швеции Юхан Гарпенлев рассказал, что клубы 
КХЛ не отпустили четырех шведских игроков на третий этап Евротура 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) должна при составлении календаря 
учитывать время на подготовку сборных к этапам Евротура. Такое мнение 
журналистам высказал главный тренер сборной Чехии Милош Ржига. 
Ранее главный тренер сборной Швеции Юхан Гарпенлев рассказал, что клубы 
КХЛ не отпустили четырех шведских игроков на третий этап Евротура. 
"Я тоже столкнулся с этим - нам отказали прислать четырех игроков, просто 
сказали, что не отпустят. Думаю, КХЛ должна изменить расписание чемпионата, 
поскольку у финнов, шведов, у нас много игроков, и их хотят видеть в сборной, - 
отметил Ржига. - Я еще с прошлого года просил руководство, чтобы наши игроки 
могли сыграть последний перед паузой матч в пятницу, а субботу и воскресенье 
использовали бы на переезд, потому что из Хабаровска и "Куньлуня" (пекинский 
клуб КХЛ - прим. ТАСС) ехать далеко. Наша команда встречается только в среду, 
и как тогда можно готовиться к турниру?" 
Тренер при этом отметил, что клубы КХЛ порой просят отпускать ряд хоккеистов 
еще до окончания турнира из-за ближайших матчей чемпионата, чтобы они 
прибыли в клубы в понедельник. "Мы после турнира в Москве сказали, что никого 
так рано отпускать не будем", - отметил Ржига. 
Перед Шведскими играми последние матчи КХЛ проходили 4 февраля. "Сборные 
должны хорошо играть на турнирах, чтобы болельщики на них ходили и турниры 
выглядели очень интересно. Поэтому должно быть два дня на паузу", - добавил 
чешский тренер.  

https://tass.ru/sport/7717013 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер сборной России не считает КХЛ лучше других 
европейских лиг (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 
февраля 2020) 
Заслуженный тренер России Владимир Плющев прокомментировал поражение 
команды Алексея Кудашова от сборной Швеции (2:5) на третьем этапе Евротура 
и высказался о разнице между КХЛ и другими европейскими лигами. 
"Еще перед турниром, когда стал известен состав нашей команды, было ясно, 
что нашим ребятам на Шведских играх будет непросто. С хозяевами турнира 
играть всегда тяжело, тем более когда на треть состав состоит из игроков 
молодежной сборной. 
Тем не менее для нашей молодежи турнир очень нужный, полезный. Ребята 
набираются опыта, но и с финнами, и со шведами было видно, что мы не 
успеваем за соперниками, допускаем много ошибок в обороне, не все ладится в 
атаке. 
Наверное, нужно признать, что если раньше все говорили, что КХЛ - сильнейшая 
лига Европы, сейчас так утверждать я бы не стал. 
Игроки, выступающие в финской и шведской лигах, ничем не уступают игрокам 
из КХЛ, а временами их переигрывают", - приводит слова Плющева "Спорт-
Экспресс". 

https://tass.ru/sport/7717013


 

 

Владимир Плющев возглавлял национальную команду в 2003 году. Тогда 
сборная России под его руководством заняла итоговое 7-е место на чемпионате 
мира. С февраля 2015 по июль 2016 года был главным арбитром КХЛ.  

https://www.sportsdaily.ru/news/byvshij-trener-sbornoj-rossii-ne-schitaet-kxl-luchshe-
drugix-evropejskix-lig 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 8 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Вайсфельд: доверять нужно не молодым игрокам, а приносящим 
результат (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2020) 
Бывший судья, экс-генменеджер ряда клубов КХЛ и Суперлиги Леонид 
Вайсфельд высказался о турнирной борьбе на Западе и Востоке КХЛ, 4-
матчевой серии побед "Амура" и доверии молодежи в СКА. 
"В нынешнем сезоне меня удивляет серийность выступлений команд. Помните 
десять побед подряд в исполнении "Нефтехимика"? Сейчас впечатляющий 
отрезок выдает "Амур". Возможно, в какой-то момент над хоккеистами 
хабаровской команды перестал давить результат, и они расслабились в 
ментальном плане. И это как раз сыграло на руку команде, которая начала 
побеждать. Не думаю, что возвращение Томаша Зогорны стало главной 
причиной преображения "Амура". Это все же стечение обстоятельств. Чех не 
является столь доминирующим игроком, чтобы так влиять на результаты 
команды. Он же не Панарин! 
Теоретически на Востоке все команды могут попасть в плей-офф. Не очень 
понятна ситуация с "Куньлунем", который все матчи сейчас будет проводить на 
выезде. В конце сезона могут быть неожиданные результаты. Команды, которые 
уже обеспечили себе место в плей-офф, могут выпускать на лед не оптимальные 
составы. Давать передышку лидерам, пробовать молодежь, серьезно 
ротировать хоккеистов. "Амур" четырьмя победами подряд серьезно обострил 
борьбу.  
Шансы СКА в борьбе за второе место на Западе выглядят предпочтительнее. А 
в дуэли московского "Динамо" и "Йокерита" поставлю на команду Владимира 
Крикунова. Во-первых, доминирующее звено бело-голубых очень сильно играет 
в нынешнем сезоне. Во-вторых, очень надежен Иван Бочаров. В-третьих, 
"Йокерит" не совершает подвигов в моментах, когда от них требуется результат. 
Взять хотя бы их выступления в плей-офф. Однако я не говорю, что "Динамо" на 
голову выше финского клуба. "Йокерит" тоже обладает большим набором 
хороших качеств, и близок к "Динамо" по уровню игры. 
Молодежное звено СКА? Мне не очень нравится педалирование темы про 
доверие молодым хоккеистам. Доверять нужно не молодым игрокам, а тем, 
которые приносят результат. Морозов, Подколзин и Марченко получают столько 
времени в основном составе СКА не из-за возраста, а потому, что они хорошо 
играют. Это лучшие хоккеисты своего возраста в стране, и не надо удивляться, 
что они отправились в первую сборную всей тройкой. К тому же мы хорошо 
знаем, что в Санкт-Петербурге умеют собирать талантливую молодежь", - сказал 
эксперт.  

https://www.sportsdaily.ru/news/byvshij-trener-sbornoj-rossii-ne-schitaet-kxl-luchshe-drugix-evropejskix-lig
https://www.sportsdaily.ru/news/byvshij-trener-sbornoj-rossii-ne-schitaet-kxl-luchshe-drugix-evropejskix-lig
https://www.sports.ru/hockey/1083125970.html
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/vladimir-plyuschev-igroki-nashey-sbornoy-ne-uspevali-za-sopernikom-navernoe-khl-uzhe-ne-silneyshaya-liga-evropy-1640203/


 

 

https://allhockey.ru/news/show/377846-
Vajsfel_d_doveryat_nuzhno_ne_molodym_igrokam_a_prinosyaschim_rezul_tat 

К заголовкам сообщений 

Томаш Зогорна: "Тройкой братьев Зогорна сыграем против сборной 
России и, возможно, в будущем - за "Амур" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 
февраля 2020) 
Накануне матча Шведских игр Россия - Чехия гостем Russia-Hockey.ru стал один 
из лидеров сборной Чехии, 32-летний капитан "Амура"  
ПОБИЛИ РЕКОРД БРАТЬЕВ ШТЯСТНЫ ВРЕМЕН ЧЕХОСЛОВАКИИ  
- Томаш, начнем с Евротура. С каким настроением прибыли из Хабаровска в 
Стокгольм в расположение национальной сборной?  
- В чемпионате КХЛ "Амуру" очень долго не везло, но большая работа всегда 
приносит результат. В последней домашней серии одержали четыре победы 
подряд - и перевернули ситуацию, вернулись в гонку за плей-офф. Поэтому с 
братом Гинеком летели из Владивостока с легкой душой.  
- Главный тренер сборной Милош Ржига вновь увидел вас в одной тройке?  
- На предыдущем этапе Евротура тренерский штаб сформировал все звено из 
братьев Зогорна - из младшего, Радима, среднего, Гинека и меня. На 
тренировках в Швеции мы вновь работали вместе, забили в матче с финнами. 
Спасибо тренерам за доверие, у нас первое в отечественной истории братское 
звено. Можно сказать, побили рекорд братьев Штястны еще времен 
Чехословакии.  
- Может, теперь мы увидим полную тройку Зогорна и в "Амуре"?  
- Почему бы и нет, хорошая идея. Но пока Радим совсем молод, возможно, для 
КХЛ еще не созрел. Не знаю, может, летом отправится в Северную Америку, 
посмотрит североамериканский хоккей. А в будущем, не исключено, КХЛ - и, 
например, Хабаровск.  
У РОССИИ МОЛОДАЯ, НО СИЛЬНАЯ КОМАНДА, ОГРОМНЫЙ ВЫБОР 
ИГРОКОВ  
- Перед Шведскими играми чехи были неожиданными лидерами Евротура. Как 
этот подъем объяснить?  
- Мы долго не выигрываем медали чемпионата мира, поэтому чувствуем 
спортивную злость. Все покажет чемпионат мира, но командный дух у нашей 
команды точно есть.  
- Россия для Чехии по-прежнему самый принципиальный соперник?  
- Я бы сказал, да. У вас огромная страна и большие хоккейные традиции. Также 
в сборной Чехии много представителей КХЛ, что добавляет встрече 
принципиальности.  
- Знаете, что нынешний состав сборной России - сверхэкспериментальный?  
- Всех ваших молодых ребят мы видели КХЛ. Они завоевали место в сборной не 
просто так, а своими результатами - в Лиге, на молодежном чемпионате мира.  
Вообще у России молодая, но сильная команда, огромный выбор игроков - на 
зависть многим странам. Нас ждет большой матч.  
КАК КАПИТАН БЫЛ ОБЯЗАН ВЕРНУТЬСЯ В "АМУР" РАНЬШЕ СРОКА  
- Вернемся в КХЛ. Случайно ли подъем "Амура" совпал с вашим возвращением 
в строй?  
- Думаю, случайно. Из-за операции по удалению аппендицита пропустил два 
месяца, потерял тонус. Поэтому понимал, что в первых играх будет очень 
тяжело, в чем и убедился. Спасибо партнерам по "Амуру" - они терпели мои 
ошибки, подстраховали и поддержали.  
- Не слишком ли вы скромничаете?  
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- Нет, все так и было. Может, только к матчу с ЦСКА почувствовал ритм, 
включился.  
- Говорят, что вы рискнули и вернулись в "Амур" раньше того срока, который вам 
наметили чешские врачи. Это так?  
- Чешские специалисты говорили, что было бы лучше подождать еще неделю-
две. Но, как капитан "Амура", не имел на это права.  
- Почему?  
- В Хабаровске был ажиотаж, у нас шла домашняя серия, а возвращение в 
кубковую гонку гарантировал только стопроцентный результат. Были обязаны 
его показать. И показали.  
НА ДЕРБИ ВО ВЛАДИВОСТОКЕ У НАС БЫЛА КРУТАЯ ПОДДЕРЖКА  
- На февральском отрезке игра с действующим чемпионом КХЛ, которого "Амур" 
победил впервые за четыре года, стала лучшей?  
- Да, эта встреча с ЦСКА плюс дерби с "Адмиралом". В Хабаровске на "Платинум 
Арене" у нас был аншлаг и, мне показалось, чуть ли не половина стадиона через 
несколько дней полетела во Владивосток. Во всяком случае на дерби у нас была 
очень крутая поддержка болельщиков, спасибо им большое!  
- Впереди у "Амура" тяжелое турне по Западу, начнете с Санкт-Петербурга со 
встречи с еще одним армейским лидером КХЛ - СКА. Что думаете?  
- Что плей-офф для нас уже начался, в каждом матче нужно брать очки.  
- Это возможно?  
- В клубе великолепная атмосфера, все - игроки, персонал, руководство - 
поддерживают друг друга. Так что для "Амура" все реально.  
- Сколько очков нужно набрать в оставшихся восьми матчах, чтобы получить 
возможность побороться за Кубок Гагарина?  
- Чем больше, тем лучше. Точный прогноз дать не готов, ведь у нас есть 
стыковые матчи, в частности три - с "Нефтехимиком". Ситуация очень плотная, 
но все в наших руках.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/zohorna_troikoi_zohorna_sygraem_protiv_sbornoi_rossii_i_v
ozmozhno_za_amur/ 

К заголовкам сообщений 

Ермаков: болельщикам будет приятно, что "Сибирь" снимет проклятие 
девятого места (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2020) 
Защитник "Сибири" Андрей Ермаков рассказал о подготовке команды к 
заключительной части регулярного чемпионата во время паузы на Евротур. 
"В паузе работаем над всеми компонентами. Нам дали хорошо отдохнуть, а когда 
хорошо отдыхаешь, то хорошо работаешь после. Нас неплохо нагрузили в 
последние дни, и это пойдет на пользу, потому что до плей-офф осталось всего 
две победы. Мы стремимся к этому, хотим туда попасть. Болельщикам будет 
очень приятно, что наконец-то проклятие девятки снимется. "Сибирь" 
изголодалась по кубковым матчам, а болельщики особенно. 
Вчерашняя тренировка на открытом льду - отдушина для хоккеистов? Больше - 
кардиотренировка. Большое поле, очень много катания. Красиков прилично 
смотрелся на поле? Ну да, но многие им были недовольны. Мы играли против 
него, он привык играть в воротах, но в этот раз стоял на наших воротах, забивал 
мячи с одного метра и радовался каждому голу. Он забил 14 мячей - некрасиво 
это. 
"Сибирь" может попасть на "Автомобилист"? Мы этого в голове не держим. 
Главная задача - попасть в плей-офф, а на кого - уже без разницы. У нас 
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боевитая команда. В хоккей играют люди, а не роботы. Мы можем обыграть 
каждую команду. Для "Сибири" первый раунд - не потолок? Да, надеемся на это", 
- сказал Ермаков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Иваном Богуном.  

https://www.championat.com/hockey/news-3966708-ermakov-bolelschikam-budet-
prijatno-chto-sibir-snimet-prokljatie-devjatogo-mesta.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Юрзинов-младший: мы недовольны результативностью "Трактора" 
(Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2020) 
Главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший прокомментировал ход 
подготовки к последним матчам регулярного чемпионата. 
"У нас был сложный период, ряд игроков были травмированы, не могли играть 
оптимальным составом, в ходе последнего выезда потеряли Михеева, Кэйлофа, 
очень важные для нас хоккеисты. Мы недовольны результативностью. Работали 
над завершением моментов, матчи складываются тяжело в плане заброшенных 
шайб. Надо реализовывать моменты, матчи будут складываться в нашу пользу, 
и ход игры будет совершенно другим, недостаточно по статистике переигрывать 
соперника. 
Тренировок на открытом льду не проводили. Во-первых, много простуженных 
ребят, во-вторых, нужно отрабатывать тактические моменты, в которых есть 
явные пробелы. Травмы очень мешают, особенно командным взаимодействиям. 
Шансы на плей-офф? Сложно оценивать, мы готовимся к каждому конкретному 
матчу", - передает слова Юрзинова-младшего корреспондент "Чемпионата" Глеб 
Бурков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3966712-glavnyj-trener-traktora-vladimir-
jurzinov-mladshij-my-nedovolny-rezultativnostju.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В России появится еще одна лига (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 8 февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Изменения в сборной  
В субботу сборная России проведет второй матч Евротура, известно, что против 
команды Швеции место в воротах вновь займет Александр Самонов, а это 
значит, что Игорь Бобков действительно заболел. Интересно было, какие 
выводы сделает тренер после неудачной игры против Финляндии. Без 
изменений осталось молодежное питерское звено, что логично и правильно. 
Тройка Подколзин - Морозов - Марченко была лучшей и уверен, что парни на 
кураже способы достойно отыграть и в Стокгольме. Непонятно, почему Кудашов 
не изменил тройку Голышев - Швец-Роговой - Зернов. Да, никого из этого звена 
он не сажал в запас во встрече с финнами, этих ребят было видно на льду, но 
только из-за активной игры нападающего "Авангарда", который легко может 
попасть и на чемпионат мира. Не забывайте, что в сборной Денис еще играет на 
фланге, хотя является центром. 
Другие же звенья поменялись. Андрей Светлаков после неудачного матча ушел 
в запас и вряд ли выйдет на лед, а в третьей тройке теперь Максим Мамин и 
Григорий Денисенко. Никакого улучшения не произошло, так как разбита клубная 
связка (пусть даже Светлаков провел неудачную встречу), а сейчас в этом звене 
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три эгоиста. Если бы эти парни играли в клубе, то вряд ли бы когда-нибудь 
появились вместе, только если случайно. В четвертом звене посмотрим на 
Павла Кудрявцева, которого несправедливо оставили в запасе в четверг вместе 
с Иваном Игумновым и Артуром Каюмовым. Наверное, 13-м нападающим будет 
Павел Порядин, а в запасе останутся Шаров и Светлаков. Странно, что форварду 
"Нефтехимика" не дают полноценного шанса. У него-то сейчас в чемпионате 
дела складываются, как и у питерской молодежи. 
Новый турнир  
Появились контуры нового турнира, о котором Владислав Третьяк говорил на 
презентации сборной. Вроде бы, со следующего сезона появится Российская 
хоккейная лига, где будут выступать подростки, из-за возраста не проходящие в 
МХЛ. Это будет элитный турнир, в нем примут участие 16 коллективов, 
представляющих сильные школы. Логику понять можно. В России есть уже 
юниорская лига, где играют ребята младше 16 лет, но ее уровень приличный 
лишь в Москве, а уже в Поволжье разница между командами просто 
колоссальная. 
Но смущает цена вопроса. Бюджеты клубов могут составить от 30 до 50 
миллионов рублей. Вы серьезно? В той же МХЛ "Запад" не играет с "Востоком" 
из-за дороговизны, хотя там цена вопроса гораздо меньше. Но денег на это нет, 
так как нет особого смысла вкладываться. Говорят, что РХЛ будет частью 
стройной системы, куда войдут все лиги. На самом деле, ВХЛ не имеет никакого 
отношения к КХЛ, а там полно клубов, которые решают совершенно другие 
задачи. 
В ФХР вводят возрастные лимиты, например, не больше 5 игроков старше 29 
лет, но клубам это все не нравится. Главная же проблема, на мой взгляд, в том, 
что теперь все перспективные дети из регионов будут стремиться уехать в эти 
16 клубов, а какие-то сильные школы на местах не будут развиваться или вообще 
закроются. Еще одна цель РХЛ вообще кажется спорной. Руководство хочет 
остановить поток уезжающих в Северную Америку, забывая, что туда, чаще 
всего, отправляются совсем по другим причинам и новая лига вряд ли что-то 
изменит. Допустим, в АХЛ сейчас почти 30 хоккеистов из России и в следующем 
сезоне цифра увеличится. Как РХЛ помешает этому? 
Травма  
Нападающий "Авангарда" Артем Манукян выбыл до конца сезона. Уже в матче 
против "Металлурга" было понятно, что с ним что-то серьезное. Он упал на лед 
после пустякового столкновения, схватился за прооперированное плечо (из-за 
него он не играл весь сезон) и долго не мог подняться, так как ему было жутко 
больно. Сейчас известно, что это не рецидив прошлой травмы, а новое 
повреждение, не менее серьезное, чем было. 
Я разговаривал с хоккеистом. Пару дней назад он хотел чуть подлечиться, чтобы 
вернуться на лед, а уже отпуск посвятить восстановлению. Но так, увы, не 
получится. В этом нет никакого смысла, так как существует риск все усугубить 
еще сильней. Очень жаль, что так случилось. Манукян провел очень хороший 
прошлый сезон. Может быть, по цифрам этого не видно, но он выполнял ровно 
то, что от него требовали и это произвело впечатление на Боба Хартли, который 
пообещал давать ему больше времени для творчества в нынешнем чемпионате. 
Но летом Артем получил тяжелую травму, зато когда вышел рвал и метал: 7 
матчей, 2+1, и "плюс 5". Интересно, что про Манукяна сразу стали писать 
"стеклянный", "подвержен травмам", забыв, что он в прошлом сезоне провел 80 
матчей, в которых бросался под шайбу, не жалея себя. 



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-so-
shveciey-v-matche-evrotura-v-rossii-mozhet-poyavitsya-novaya-liga-dlya-yuniorov-
napadayuschiy-avangarda-artem-manukyan-vybyl-do-konca-sezona-1640036/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Трактор" предложит Косову новый контракт (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 8 февраля 2020) 
"Трактор" готов предложить новый контракт нападающему Ярославу Косову, 
сообщает Telegram-канал Igor Zhukov Life (его ведет бывший глава пресс-службы 
челябинского клуба). 
В нынешнем сезоне в 52 матчах за "Трактор" у Косова 18 (9+9) очков, 3 победные 
шайбы, 14 хитов, 35 блокшотов, 14 фолов соперника и показатель полезности - 
7. По действующему контракту хоккеист получает 5 миллионов рублей за сезон. 
Косов - финалист Кубка Харламова-2011 ("Стальные Лисы"), серебряный призер 
МЧМ-2012 и бронзовый - МЧМ-2013, обладатель Кубка Гагарина 2014 и 2016 
("Магнитка") и 2018 ("Ак Барс").  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/istochnik-traktor-predlozhit-kosovu-
novyy-kontrakt-1640103/ 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" отправило Грецкого и еще двоих игроков в фарм-клуб 
(Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2020) 
Минское "Динамо" отправило троих игроков в фарм-клуб - "Динамо-Молодечно". 
За фарм-клуб сыграют Вячеслав Грецкий Дмитрий Дрябин и Александр Осипков 
сообщает пресс-служба бело-голубых. 
Предполагается, что они помогут команде в матче с гродненским "Неманом". Эта 
встреча состоится завтра, 9 февраля. Затем все трое должны вернуться в 
расположение "зубров". 
Ранее минское "Динамо" также отправило в фарм-клуб Михаила Карнаухова, 
Николая Сытого и Илью Литвинова. 
В турнирной таблице Западной конференции КХЛ "Динамо" занимает 11-е место, 
набрав 35 очков в 54 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-3966830-minskoe-dinamo-otpravilo-
greckogo-i-eschjo-dvuh-igrokov-v-farm-klub.html 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Всемирный женский хоккейный матч в Уфе завершился вничью (ТАСС, 
Москва, 8 февраля 2020) 
Двукратный победитель Женской хоккейной лиги "Агидель" встречался с 
любительской командой "Росомахи" 
Двукратный победитель Женской хоккейной лиги (ЖХЛ) "Агидель" сыграла в Уфе 
вничью со счетом 2:2 с любительской командой "Росомахи" во Всемирном 
женском матче Международной федерации хоккея (IIHF). Об этом сообщает 
пресс-служба ЖХЛ. 

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-so-shveciey-v-matche-evrotura-v-rossii-mozhet-poyavitsya-novaya-liga-dlya-yuniorov-napadayuschiy-avangarda-artem-manukyan-vybyl-do-konca-sezona-1640036/
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-so-shveciey-v-matche-evrotura-v-rossii-mozhet-poyavitsya-novaya-liga-dlya-yuniorov-napadayuschiy-avangarda-artem-manukyan-vybyl-do-konca-sezona-1640036/
https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/sbornaya-rossii-sygraet-so-shveciey-v-matche-evrotura-v-rossii-mozhet-poyavitsya-novaya-liga-dlya-yuniorov-napadayuschiy-avangarda-artem-manukyan-vybyl-do-konca-sezona-1640036/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/istochnik-traktor-predlozhit-kosovu-novyy-kontrakt-1640103/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/istochnik-traktor-predlozhit-kosovu-novyy-kontrakt-1640103/
https://www.championat.com/hockey/news-3966830-minskoe-dinamo-otpravilo-greckogo-i-eschjo-dvuh-igrokov-v-farm-klub.html
https://www.championat.com/hockey/news-3966830-minskoe-dinamo-otpravilo-greckogo-i-eschjo-dvuh-igrokov-v-farm-klub.html


 

 

Матч прошел в три периода по 15 минут. "Агидель" представляла команду 
"синих", "Росомахи" - белых. У "Агидели" шайбами отметились Вероника 
Коржакова и Екатерина Халитова, в составе "Росомах" отличились Юлия 
Голованова и Ольга Сосина. 
"Эмоции отличные, такие мероприятия всегда получаются очень позитивными. 
По профессиональному хоккею, конечно, скучаю, стараюсь поддерживать форму 
и кататься где-то три раза в неделю. Хоккей - неотъемлемая часть моей жизни, 
но теперь это больше приятное хобби. Была рада увидеть сегодня девчонок из 
"Агидели" - они в отличной физической форме, доказывают свое лидерство, 
чемпионство", - рассказала бывший игрок "Агидели" Голованова. 
Перед матчем некоторые зрители приняли участие в тренировке, в которой 
тренерами выступили хоккеистки "Агидели". Также профессиональные 
хоккеистки показали игрокам местной ДЮСШ мастер-класс. 
Всемирный женский хоккейный матч, который проходит в формате 
противостояния "синих" и "белых", состоится в эти выходные более чем в 30 
странах по всему миру. В каждой стране команды "синих" и "белых" сыграют друг 
с другом, а заброшенные шайбы суммируются, победа достанется команде, 
общий счет голов которой будет больше.  

https://tass.ru/sport/7716311 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистки всех стран, объединяйтесь! (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2020) 
8 февраля ЖХЛ в очередной раз присоединилась к проекту ИИХФ Всемирного 
женского хоккейного матча. Именно в эти выходные хоккеистки из более 30 стран 
вместо привычного уикенда выйдут на лед и покажут поистине красивый хоккей!  
В России эстафету приняла уфимская команда "Агидель". 
Первым делом профессиональные спортсменки, двукратные чемпионки ЖХЛ 
провели мастер-класс для самых юных хоккеисток Башкортостана. На эту игру 
пришли не только девочки местной ДЮСШ, а также приехали хоккеистки из 
Стерлитамака. В первые 20 минут праздничной тренировки хоккеистки "Агидели" 
почувствовали себя в новой роли тренеров команд. Девушки не растерялись и 
провели интересное занятие на скорость, ловкость и внимание.  
Юная хоккеистка Варвара Куликова в этот день приехала из Стерлитамака и 
призналась, что не зря проделала такой путь:  
- Мне очень понравился мастер-класс, было интересно. Я занимаюсь хоккеем 4,5 
года и благодаря этому мастер-классу приобрела новые навыки. Девчонки из 
"Агидели" советовали не смотреть на шайбу и быстрее бегать.  
Нападающий "Агидели" Елизавета Роднова рассказала о своем тренерском 
опыте:  
- Маленькие девочки нам сегодня так улыбались, и мы с радостью передавали 
им свой опыт. Мы были в роли тренеров, учили новым упражнениям, указывали 
на ошибки и вместе исправляли их. Девочки нас слушали, они молодцы и знают, 
что такое серьезные тренировки. Мы заранее подготовили упражнения, чтобы 
девочкам всех возрастов было интересно заниматься. В целом, мне даже 
неважно выиграем ли мы в матче с "Росомахами". Интересней всего сыграть!  
После небольшого, но продуктивного мастер-класса на лед вышли уже участники 
Всемирного женского хоккейного матча - "Агидель", которая выступила за "синих" 
и любительская команда "Росомахи", ставшая частью большой команды "белых". 

https://tass.ru/sport/7716311
https://allhockey.ru/news/show/377958-Vsemirnyj_zhenskij_hokkejnyj_match_v_Ufe_zavershilsya_vnich_ju


 

 

По плану матч должен был пройти по всем хоккейным правилам, с разницей 
лишь в регламенте - 3 периода по 15 минут "грязного" времени.  
Уже в начале встречи соперники поменялись вратарями - в ворота "Агидели" 
встала Екатерина Никонова, а у "Росомах" на последнем рубеже сыграла Мария 
Сорокина. Также и в составах произошли некоторые рокировки.  
Счет в матче открыли хоккеистки "Агидели": Вероника Коржакова быстро 
обхитрила вратаря соперника, сокомандницу Марию Сорокину. После 
небольшого перерыва последовала вторая подряд заброшенная шайба, на этот 
раз отличилась Екатерина Халитова, которая на этот матч стала дебютанткой 
профессиональной команды. Тут же активизировались и "Росомахи", Юлия 
Голованова "распечатала" ворота Екатерины Никоновой.  
Хоккеистка отлично знает команду "Агидель" - она провела в Женской хоккейной 
лиге в составе уфимок 3 сезона и стала серебряным призером в сезоне 
2017/2018 и обладателем Кубка ЖХЛ 2018/2019.  
- Эмоции отличные, как всегда! Такие мероприятия всегда получаются очень 
позитивными, - рассказала голованов. - По профессиональному хоккею, конечно, 
скучаю, стараюсь поддерживать форму и кататься где-то три раза в неделю. Это 
хорошая ностальгия - жизнь идет вперед, надо двигаться дальше. Хоккей - 
неотъемлемая часть моей жизни, но теперь это больше приятное хобби. Была 
рада увидеть сегодня девчонок из "Агидели" - они в отличной физической форме, 
доказывает свое лидерство, чемпионство. Рада, что они находятся на 1 месте в 
турнирной таблице.  
Не обошлось без штрафного буллита в ворота "Агидели", однако "пробить" 
голкипера не удалось. На экваторе встречи в воротах профессиональной 
команды произошли изменения, Екатерину Никонову сменила третий вратарь 
"Агидели" Полина Суюшкина.  
Вскоре сравняла счет Ольга Сосина - она во всемирный праздник женского 
хоккея решилась на необычный шаг - форвард "Агидели" примерила форму 
"Росомах" и сыграла за "белых" в сегодняшнем матче:  
- Отлично играется, команда меня хорошо приняла, пока вроде выполняю 
установку тренера" - прокомментировала Сосина в перерыве. Но на вопрос о 
контракте с новой командой улыбнулась и не стала разглашать детали.  
Так, со счетом 2:2 завершился Всемирный женский хоккейный матч! Победила 
дружба - победил красивый хоккей!  

https://whl.khl.ru/article/3042-hokkeistki-vseh-stran-obaedinyaytesy 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Набивая шишки. Россияне уступили шведам в матче Еврохоккейтура 
(ТАСС, Москва, 9 февраля 2020) 
Встреча завершилась со счетом 5:2 в пользу скандинавской команды 
Сборная России потерпела второе поражение на Шведских хоккейных играх, 
уступив хозяевам третьего этапа Евротура со счетом 2:5. Подопечные Алексея 
Кудашова могут завершить турнир на последнем месте и точно останутся 
четвертыми в общем зачете Евротура перед заключительным этапом, который 
начнется 30 апреля. 
По сравнению с проигранным финнам матчем (0:3), тренерский штаб команды 
перетасовал два звена из четырех. Нетронутыми остались тройки Денис Зернов 
- Артем Швец-Роговой - Анатолий Голышев и Кирилл Марченко - Иван Морозов 

https://whl.khl.ru/article/3042-hokkeistki-vseh-stran-obaedinyaytesy


 

 

- Василий Подколзин. Из пар защитников неизменной осталась связка капитана 
Богдана Киселевича и Александра Романова. 
Кудашов решил сыграть в 13 нападающих, оставив вне заявки игрока обороны 
Григория Дронова, который утром тренировался вместе с форвардами Андреем 
Светлаковым и Александром Шаровым, которые также не приняли участия в 
игре. 13-м форвардом стал Павел Порядин. 
Несмотря на предупреждения тренеров, команда опять, как и в игре с финнами, 
пропустила на первой минуте - вратарь Александр Самонов неудачно отбил 
шайбу после дальнего броска, и Маркус Нильссон добил ее в пустые ворота. 
"Неправильно сыграли - есть наигрыши у соперника, мы это им объясняли, 
показывали, но упустили игроков. Причем проиграли "пятак", хотя говорили, что 
на таком уровне соперник будет очень агрессивно играть под нашими воротами, 
а мы позволили сопернику там хозяйничать", - объяснил ситуацию с 
пропущенным голом Кудашов. 
Голы престижа 
Россияне с самого начала встречи пытались навязать сопернику свою игру, но 
хотя бы немного получаться у них это стало лишь в третьем периоде. К этому 
времени шведы к радости заполненной до отказа "Глобен-Арены" забили три 
гола подряд. Одну из шайб забросил 19-летний Самуэль Фагемо, который ранее 
говорил об этой игре как о реванше за поражение своей молодежной сборной от 
россиян (4:5 ОТ) на чемпионате мира в полуфинале в январе. Лучший бомбардир 
того турнира подправил шайбу после дальнего броска. 
Впервые забросить на турнире россиянам удалось только в заключительном 
периоде, когда отличился Порядин. "Надо было, чтобы прорвало, после этого 
гола еще были хорошие моменты, но не забили", - сказал он после матча. Еще 
один гол при счете 1:5 у россиян забил игравший в четвертом звене Павел 
Кудрявцев. 
Шайба побывала в воротах команды Швеции еще во втором периоде, однако гол 
Рушана Рафикова не был засчитан. Судья усмотрел со стороны Артура Каюмова 
помеху вратарю шведов Ларсу Юханссону, хотя голкипер ЦСКА выкатился за 
пределы вратарской. 
"Очень странное решение. Вы видели, что голкипер играл за вратарской 
площадью, если его игрок атакует, либо должно быть удаление, либо 
засчитанный гол. Объяснений я не получил - вроде атака вратаря, но удаления 
никакого нет", - отметил Кудашов, который после отмены гола общался с 
арбитром. 
После матча главный тренер сборной России объяснил характер ошибок, 
которые приводили к пропущенным шайбам. "Ошибки совсем детские - на этом 
уровне нельзя передерживать шайбу, чтобы тебя накрывал соперник, удаляться. 
Вот эти ошибки и вылезли в результат. Мы только начинали доминировать, брать 
шайбу, играть, и у нас сразу или удаление, или потеря шайбы", - отметил он. 
"Необходимо набить шишки" 
Игры с финнами и шведами показали, что у большинства вызванных в сборную 
на нынешнем турнире хоккеистов отсутствует опыт международных игр, который 
пока нельзя получить в матчах Континентальной хоккейной лиги. 
"Без опыта мы ничего не поймем, игроки не поймут, как играть, это обязательный 
процесс, который они должны пройти и набить во время него шишки. Мы им 
говорим, что надо брать на себя ответственность в атаке, играть смелее с 
шайбой, бросать, в каких-то моментах сыграть проще. Это и есть 
международный опыт - здесь быстрее мышление, быстрее скорости", - 
подчеркнул главный тренер россиян. 



 

 

Сборная России располагается на последнем месте в таблице Шведских игр, не 
набрав очков. Чтобы уйти с последнего места, надо обыгрывать в последнем 
матче турнира в воскресенье чехов в основное время и надеяться на то, что 
финны смогут набрать хотя бы очко в игре со шведами. Ведь тогда при равенстве 
очков россияне опередят сборную Чехии благодаря победе в личной встрече. 
Если же у россиян, финнов и чехов будет по три очка, то с учетом того, что у 
каждой команды будет по одной победе, на расположение команд повлияет 
разница заброшенных и пропущенных шайб, которая у россиян пока 
отрицательная - 2-8. В общем зачете Евротура сборная России по-прежнему на 
последнем месте с семью очками. Шведы, лидирующие на домашнем этапе 
Евротура, уже оторвались от российской команды на шесть баллов. Лидируют 
чехи, имеющие вместе с финнами по 14 очков и опережающие их по 
дополнительным показателям. 

https://tass.ru/sport/7718139 

К заголовкам сообщений 

Фагемо ответил за слова: шведы обыграли россиян в матче 
Еврохоккейтура (Р-Спорт, Москва, 8 февраля 2020) 
Сборная России по хоккею в своем втором матче на шведском этапе Евротура 
со счетом 2:5 уступила хозяевам турнира. Заброшенными шайбами в составе 
россиян отметились пропустившие матч с финнами (поражение россиян - 0:3) в 
четверг форварды Павел Порядин и Павел Кудрявцев. 
География Евротура 
Лександ, Вестерос, Седертелье, Мальме, Гетеборг... Если раньше матчи "Тре 
Крунур" проводились по всей стране, то теперь шведы совершенно обленились. 
И уже который год подряд российская сборная приезжает играть в Стокгольм. 
"Все одно и то же, никаких новых впечатлений", - разводит руками персонал 
"Красной машины". Все в новинку здесь лишь для дебютирующих в сборной 
игроков. 
"Главная причина - это экономика. Проведение игр в Стокгольме не так затратно. 
К тому же большинство наших спонсоров базируется в Стокгольме, они хотят 
видеть сборную в столице, хотят видеть здесь свою рекламу, хотят сами быть на 
игре, - объясняют в шведской федерации хоккея. - Плюс если мы говорим о 
"Глобене", то это самая большая арена в стране и здесь можно получить 
максимальную выручку с билетов". 
В субботу утром стало известно, что на игру сборных России и Швеции продано 
почти 14 тысяч билетов - "солдаут"! То ли шведы просто соскучились по сборной, 
то ли их привлекла яркая вывеска. А может, "кассу сделала" 19-летняя 
восходящая звезда шведов Самуэль Фагемо. 
"Что он там сказал? Он, правда, так сказал?" - перед матчем самой обсуждаемой 
темой у молодых российских хоккеистов были слова Фагемо, заявившего, что в 
субботу он собирается мстить за поражение в полуфинале последнего 
молодежного чемпионата мира. Лучший бомбардир турнира в Остраве матчем 
против россиян дебютировал во взрослой сборной. 
Ярче всех с российской стороны ответил защитник Александр Романов, один из 
шести "обидчиков" шведа: "Фагемо - это какой номер? 11-й? Если честно, не 
замечал его на чемпионате мира. Я не знаю такой фамилии". 
Самонов против Юханссона, серия вторая 
После неудачного матча с финнами тренерский штаб российской команды 
предсказуемо внес в состав изменения. Прежний вид сохранили только две 
тройки нападения и одна пара обороны. Не попали в состав на игру защитник 

https://tass.ru/sport/7718139


 

 

Григорий Дронов (пропустил первые две шайбы от финнов), форварды 
Александр Шаров и Андрей Светлаков. Впервые выйти на лед в форме сборной 
России предстояло нападающему Павлу Порядину. Место в воротах снова 
доверили Александру Самонову, который с учетом КХЛ не пропускает почти три 
часа игрового времени. 
К слову, о вратарях. Приятно удивил позитивным настроем Тимур Билялов, 
который в четверг был заменен на седьмой минуте своего дебютного матча за 
сборную после трех голов с четырех бросков. "Меня поддержали в сборной, 
поддержали родные. Ничего страшного не случилось, жизнь на этом не 
заканчивается. Нужно работать дальше", - делился быстро отбросивший мысли 
о неудачной игре голкипер. 
Игровой момент матча России - Швеция 
В отчасти похожей ситуации на декабрьском Кубке Первого канала оказывался и 
Самонов. Голкипер петербургского СКА вышел на первый матч турнира против 
шведов и был заменен на 22-й минуте после третьей пропущенной шайбы. Пусть 
это и был уже второй, а не дебютный матч в форме сборной для Самонова. 
Теперь Самонова ждала новая встреча со шведским нападением. А 
останавливать российскую атаку предстояло Ларсу Юханссону из московского 
ЦСКА. Именно его игра позволила "Тре Крунур" удержать победу в том 
декабрьском матче (4:3). "Ларс отбивал и отбивал, отбивал и отбивал. Пришлось 
подъехать к нему, сказать пару слов. Он же знает матерки по-русски уже", - 
смеялся тогда Кирилл Капризов, комментируя 39 сейвов Юханссона. 
Те же грабли 
Второй матч подряд сборная России пропустила в первой смене, и это при том, 
что большую ее часть звено Артема Швеца-Рогового провело в чужой зоне. На 
46-й секунде игры Самонов был не в силах справиться с добиванием Маркуса 
Нильссона после выстрела от синей линии защитника ЦСКА Класа Дальбека - 
0:1. 
Самонов вообще был главным действующим лицом в начале матча. Уже к 
седьмой минуте шведы девять раз попали в створ (до Юханнсона к тому моменту 
шайба дошла всего раз, и то после случайного рикошета). На восьмой минуте 
Григорий Денисенко влетел в шведского вратаря и отправился в штрафной бокс. 
Тут же россияне создали свой самый опасный момент за период: Максим Мамин 
убежал по правому борту и нашел передачей подключившегося по центру 
Романова - Юханссон не спит. 
Игровой момент матча России - Швеция 
В пятницу главный тренер шведов Йохан Гарпенлев обещал, что даст Фагемо 
возможность забить. И "возмутитель спокойствия" мог забивать уже в первом 
шведском большинстве, но в последний момент его успел накрыть Анатолий 
Голышев. В конце первого периода Денисенко заработал удаление уже на себе, 
но толком у российских спецбригад так ничего и не получилось. 
После перерыва сборная России опять едва не пропустила в первой смене, но 
простил экс-форвард омского "Авангарда" Деннис Эверберг. Упустив еще один 
шанс в большинстве, россияне получили гол в свои ворота после удаления 
Голышева. Еще один "обиженный" с молодежного чемпионата мира Нильс 
Лундквист бросил от синей, а Фагемо в касание переправил шайбу в ворота - 0:2. 
Вскоре шведы забили и третью: Матиас Броме выскочил "один на один" с 
Самоновым, но попал в штангу. На добивании первым был Эмиль Сюльвегорд - 
0:3. 
За минуту до второго перерыва Рушан Рафиков эффектно попал в самую 
девятку броском от синей линии. Но судьи после просмотра лишили сборную 
России первого гола на турнире - в момент броска Артур Каюмов влетел в Ларса 



 

 

Юханссона, находившегося, правда, за пределами вратарской зоны... После 
вердикта Кудашов подозвал к себе арбитров и еще долго обсуждал эпизод, но 
ноль с табло "Глобена", само собой, так никуда и не пропал. 
Российские хоккеисты 
За два периода по воротам Ларса Юханссона пришлось всего девять бросков, а 
в начале третьего московскому армейцу пришлось несколько раз по-настоящему 
спасать шведов. Артем Галимов из казанского "Ак Барса" имел три момента 
подряд в большинстве! А забил в итоге Павел Порядин, который начал играть 
только со второго периода. Форвард нижнекамского "Нефтехимика" вылез на 
ворота, бросил и сам же добил шайбу в ворота. 
Надежда теплилась ровно одну минуту. Россияне "обрезались", и шведы 
уверенно реализовали выход "четыре в два": Самонова пробил Лукас Бенгтссон. 
Через две с небольшим минуты - на удалении Галимова - он же в пятый раз зажег 
красный свет за российскими воротами одноклубника по СКА. После ошибки все 
того же Бенгтссона на своей синей линии Голышев и Зернов сделали гол для 
Павла Кудрявцева - первый для сыгравшего свой второй матч за национальную 
команду нападающего ярославского "Локомотива". 
Последний матч на шведском этапе Евротура россияне проведут в воскресенье 
против команды Чехии, начало встречи - в 14:15 по московскому времени.  

https://rsport.ria.ru/20200208/1564443741.html 

К заголовкам сообщений 

Пока такая сборная Россия к Евротуру не готова. От шведов наши 
получили пятерку (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 февраля 
2020) 
Во втором матче Шведских игр россияне уступили хозяевам турнира. 
Мысль коллег о том, что Евротур надо запретить навсегда, казалась крамолой в 
шведской столице. Дело не только в моих личных пристрастиях и встрече со 
старыми знакомыми типа работавшего в СКА Бэрри Смита, по-прежнему с 
теплотой вспоминающего годы, проведенные в России. Матчи сборных дают 
понять, насколько игроки готовы к другому уровню, который в КХЛ раньше плей-
офф встречается редко.  
В Стокгольме, как правило, к своей сборной дышат ровно и не всегда собирают 
аншлаги даже в матчах чемпионатах мира. Однако на матче с Россией "Глобен" 
был забит до отказа, о чем с радостью в голосе сообщил диктор ближе к 
окончанию первого перерыва. Происходящее на площадке к этому моменту 
ничего радостного гостям не обещало. Как и двумя днями ранее, россияне 
получили шайбу в свои ворота уже в первой смене.  
"У нас так почти никто не играет, летя вперед со стартового вбрасывания, 
поэтому и оказались не готовы, - с жаром объяснял тренер нашей командой 
Валерий Брагин в беседе с корреспондентом "СЭ" за час до стартового 
вбрасывания. - Хотя мы об этом постоянно предупреждали".  
Избавиться от плохих привычек в один момент очень сложно. Определенные 
проблемы конкретно в матче со шведами были связаны с необъяснимой 
нервозностью вратаря Самонова, постоянно отбивавшего шайбу перед собой. 
Вроде уже давно не юниор, чтобы терять самообладание на ровном месте. 
Попытка реабилитироваться за неудачный дебют в Москве, где Самонов был 
заменен после трех полученных голов именно от "Тре Крунур", для него 
закончилась провалом. Первый гол стал следствием плохого контроля отскоков 
со стороны нашего голкипера. Он потерял шайбу из вида, и юркий форвард 
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Нильссон, едва превышающий по росту отметку в 170 сантиметров, быстрее 
всех успел на добивание.  
Занятную историю об этом хоккеисте перед матчем рассказал знакомый 
шведский телекорреспондент Душан Умичевич. Он поинтересовался у 
Нильссона, что тому надо сделать в двух оставшихся играх турнира, чтобы 
претендовать на попадание на чемпионат мира. "Даже ста набранных очков для 
этого не хватит", - с юмором оценил свои шансы форвард, отлично выступающий 
у себя на родине за "Фэрьестад". Мои коллеги из Швеции твердо уверены, что из 
этой команды до ЧМ в Швейцарию доедет пара человек от силы. Видеть в нашем 
сопернике какого-то неодолимого монстра - огромное преувеличение.  
В игре против сборной Финляндии наломала дров пара Миронов - Дронов. 
Динамовец матч со шведами начал седьмым защитником, а магнитогорец и 
вовсе смотрел за ним с трибуны. Нельзя сказать, что видоизмененная оборона 
представляла собой образец надежности и безупречности. Но свой пятачок она 
чистила более-менее неплохо. Третий гол стал следствием ляпа Романова, 
допустившего потерю под давлением. Ошибки подобного порядка, сделанные на 
широкой площадке, вряд ли стоит оценивать применительно к его 
потенциальному отъезду в "Монреаль". Находясь у чужой синей линии, защитник 
обязан иногда идти на риск. Особенно в условиях, когда мало что получается у 
нападения. Игра в атаке у нашей команды получалась редкими фрагментами.  
Отсутствие наигранных связок, как оказалось имеет значение. При всей 
симпатии к молодежной тройке, представляющей СКА, спрос с нее пока не может 
быть великим. На фоне других сочетаний, где часто наблюдался хаос, она хотя 
бы выделялась осмысленными действиями. Пять подряд периодов без 
заброшенных шайб - это провал по любым меркам. Незадолго до второго 
перерыва Рафиков наконец-то пробил Юханссона, но арбитры после 
консультаций взятие ворот справедливо отменили. Галимов как мог пытался 
избежать контакта с голкипером и все-таки немного перестаралась в своем 
стремлении работать на чужом пятачке.  
Пресс-центр находится в непосредственной близости от коридоров, откуда 
команды выходят на лед. Российские игроки старались изо всех сил завести 
себя, и вроде бы это удалось - если отталкиваться от первого на турнире гола. 
Порядин все сделал самостоятельно. Получилось шикарно. Однако 
минимальную надежду что-то изменить угробил Лямкин, давший неаккуратный 
пас и организовавший тем самым атаку "4 в 2" на собственные ворота. Шведы 
разыграли все здорово и поставили под сомнение российский эксперимент. 
Принцип обучать людей плаванию, кидая их за борт посреди моря, возможно, и 
пойдет кому-то на пользу. Однако получать 2:5 даже в играх Евротура - это удар 
по психологии, самолюбию, уверенности и прочим важным вещам.  

https://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/shvedskie-igry-shveciya-
rossiya-5-2-obzor-matcha-sbornaya-rossiya-ne-gotova-k-evroturu-1640191/ 

К заголовкам сообщений 

2:8 за два матча у сборной России. Экспериментальная "Красная машина" 
пока только проваливается (Sport24.ru, Москва, 8 февраля 2020) 
Сборная Швеции с крупным счетом обыграли комнаду Кудашова.  
После неудачной игры с Финляндией Алексей Кудашов вполне логично пошел на 
изменения в составе. Для начала убрал Шарова, Дронова и Светлакова, которые 
плохо выглядели в Хельсинки. Первых двоих главный тренер "посадил" еще по 
ходу встречи. Помимо этого третья и четвертые тройки претерпели изменения, а 
также пары защитников поменялись местами. В воротах был заявлен Самонов, 
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здорово вышедший на замену в четверг. Изначально планировалось, что в 
первом матче сыграет Бобков, однако голкипер "Авангарда" приболел и не попал 
в заявку. Скорее всего он выйдет на лед завтра в игре с Чехией.  
Год назад сборные в Стокгольме играли на стареньком и ветхом стадионе 
"Ховет". В этот раз Шведские игры организаторы решили провести на красавице 
"Глобен-Арене", вмещающей почти 14 тысяч зрителей. И не прогадали - на матче 
Швеция - Россия собрался аншлаг. Гости начали встречу точно также, как и 
двумя днями ранее - пропустили на первой же минуте в первой же смене. Маркус 
Нильссон оставил ни у дел Самонова и первое звено россиян.  
Шведы контролировали игру практически весь период, действуя быстрее и 
виртуознее соперника. Плюс "Тре Крунур" здорово нейтрализовали любые атаки 
россиян. Вроде бы подопечные Кудашова и бежали вперед, но в завершении все 
время чего-то не хватало. Пожалуй, самый опасный момент был у Швеца-
Рогового, и то бросок у форварда не получился, хотя передача Голышева до 
этого была классной. Молодежная тройка выглядела неплохо, как и в прошлом 
матче, плюс Подколзин заработал на себе удаление.  
После перерыва мало что изменилось на льду. Россияне проигрывали по 
броскам, а шведы продолжали давить. В итоге в большинстве 19-летний Фагемо 
удачно подставил клюшку и забил первый гол за взрослую сборную.  
Третью шайбу Самонов пропустил после того, как Романов опрометчиво 
побежал в атаку, потерял шайбу на синей линии, и Сильвегорд на контратаке 
вырвался с партнерами и забил. Опять сборная России проигрывала 0:3. 
"Красная машина" сумела поразить ворота Юханссона, но шайбу Рафикова 
судьи не засчитали. Шведский голкипер вышел за пределы ворот, где ему 
помешал Каюмову. Арбитры посчитали, что этот гол забит не по правилам, так 
как русский форвард мог избежать контакта с вратарем, но не сделал этого.  
В третьем периоде у россиян появились интересные атаки. Марченко заработал 
удаление (до этого сам опасно бросал), в большинстве отличный шанс был у 
Галимова. В итоге первую шайбу сборной России на третьем этапе Евротура 
забросил 13-й форвард - Порядин фактически сам сделал себе гол. 23-летний 
нападающий из "Нефтехимика" начал выходить в третьей тройке вместо 
Денисенко. Только успели гости обрадоваться, как пропустили от Бенгтссона. А 
через несколько минут Лукас оформил дубль. Кудрявцев в концовке смог забить 
второй гол, но на итог встречи это уже не повлияло.  
2:5 - от Швеции, пусть с сильнейшим на турнире составе, это неудача. Стоит 
признать, что экспериментальная сборная пока не решает поставленных задач. 
Возможно, руководству и тренерскому штабу национальной команды просто не 
стоило говорить про победы и агрессивный хоккей. Лишний груз ответственности 
на молодых ребят, которые впервые играют на таком уровне. А ведь как раз 
дебютанты в основном показывают неплохую игру, нужно только немного дать 
им время.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-08-rossiya--shvetsiya--25-8-fevralya-2020-
shvedskiye-igry-foto-video-statistika-neudacha-sbornoy-rossii-gol-poryadina 

К заголовкам сообщений 

2:5 - минус три опять. Сборная России вчистую проиграла шведам 
(Советский спорт, Москва, 8 февраля 2020) 
Наш "детский сад" наступил на старые грабли, дали сопернику убежать в отрыв. 
Догнать же не получилось.  
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Шведы были мобильнее, активнее на пятачке. Да классом выше. Порадовал 
третий период, увенчанный двумя голами. Есть стартовая площадка перед 
заключительным матчем турнира с чехами. 
После поражения от финнов главный тренер сборной России Алексей Кудашов 
заявил, что во втором и третьем периодах наши не уступали соперникам, а со 
шведами надо атаковать агрессивнее. 
Но как это сделать, если шайба опять влетела в ворота гостей на первой минуте 
(на 46-й секунде). Самонова винить не стоит, Маркус Нильссон добивал с метра 
и без сопротивления. Лямкин оказался скован силовой борьбой, а Галенюк и 
Швец-Роговой - пассивно созерцали. 
Следующая десятиминутка - бенефис Самонова. Он держал нас в игре. Шведы 
были мобильнее, копали на пятачке. Их вратарь Юханссон то и дело совершал 
разминочные па, дабы не замерзнуть. 
Возможно, наши перегорели во время исполнения российского гимна 
"мурановскими девушками" - квартет вживую исполнил все три куплета. Это тот 
случай, когда лучше меньше, да лучше. 
Ларса впервые побеспокоили на 8-й минуте. Денисенко бросил с острого угла и 
бросился к отскочившей от вратаря шайбе, сорвав с того маску. Судьи выписали 
капитану нашей молодежки малый штраф. 
В меньшинстве Романов проверил одноклубника броском со средней дистанции, 
Ларс сохранял бдительность. 
Тут же дал о себе знать бронзовый призер МЧМ-2020 Фагемо, которого 
представили лидером шведов в Остраве. Нам ведь, наивным, казалось, что их 
лидера и капитана снял с пробега в полуфинале наш капитан Денисенко. Фагемо 
готов был добить шайбу в пустой угол, да Голышев помешал. 
Продолжая молодежную тему, сообщу: нашему защитнику Галенюку прилетело 
в ухо, пришлось на лавке лед прикладывать. 
И все-таки в последние пять минут периода россияне оживились и кое-что 
показали из атакующего арсенала. Швец-Роговой воспользовался позиционной 
ошибкой защитника, но бросил в живот давно сидевшему на щитках вратарю. 
Великолепен был в проходе по правому краю Подколзина. Наш 11-й номер 
включил ноги, объехал соперника, шайба после броска в ближний угол попала 
во вратарскую маску, отскочила в крестовину и вылетела в поле. 
В недавнем матче с ЦСКА питерский форвард вышел победителем в ближнем 
бою с Ларсом, теперь швед взял реванш. 
Во втором периоде Кудашов бросил в бой быстрого Порядина, заявленного 13-
м нападающим. 
Увы, наметившуюся активность свели на нет удаления. Голышева за фол в 
чужой зоне наказал тот самый Фагемо, ловко подставивший на пятачке клюшку. 
Шайбочку немедленно доставили на лавку, вратарь Хелльберг спрятал ее в 
ловушку, а потом передал сервисмену. 
Потом напарил Романов, решивший поддержать атаку. Шайбу у него выбил 
одноклубник Дальбек, и шведы забили в обратке. 
Рафиков увенчал затяжную позиционную атаку метким кистевым броском, но гол 
отменили - Каюмов сзади сбил с ног вратаря. Напрасно Кудашов требовал 
объяснений от судьи. Хорошо еще, что две минуты железнодорожнику не 
выписали. 
В третьем периоде гости пошли на решительный штурм. Лишнего разыгрывали 
остро, с моментами. Но Ларс эффектно сработал ловушкой после броска 
наверняка Галимова. 
Надежду подарил Порядин, сделавший гол из ничего. Нижнекамский "волк" 
подобрал шайбу в углу, дерзко ворвался на пятачок и со второго броска 



 

 

заставил-таки капитулировать Ларса. 3:1 - эти цифры горели на медиакубе в 
матче наших и шведов на Кубке Первого канала. Потом стал 3:2, но четвертый 
гол лишил наших камбэка. И надо же такому случиться, защитник Бенгтссон 
передал привет своему клубному тренеру. Да не один, а сразу два.  
Правда, вскоре питерский армеец зацепился за синюю линию и позволил 
провести контратаку, которую завершил броском в пустые ворота Кудрявцев. 
Неизвестно, сохранили ли для него фартовую шайбу. Он ведь тоже открыл 
личный голевой счет в сборной. 
В концовке блеснули вратари, еще один раз Самонову на помощь пришла 
перекладина. Конечно, 2:8 в первых двух матчах Шведских игр шокирует. Но есть 
шанс выместить злость на чехах, которые в субботу днем победили финнов 3:1.  
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К заголовкам сообщений 

Шведский экзамен не сдан. Но надежда остается (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 8 февраля 2020) 
Молодая сборная России временами показывала хороший хоккей во втором 
матче на на Шведских играх, но этих всплесков не хватило. Как итог - поражение 
от шведов со счетом 2:5. 
В сравнении с поединком со сборной Финляндии, сегодня тренерский штаб 
сборной России пошел на некоторые изменения в составе. Место в воротах 
занял Александр Самонов, что выглядело вполне логичным, так как ему удалось 
отыграть свой отрезок матча в Хельсинки на ноль. Помимо этого, вместо 
Александра Шарова, Андрея Светлакова и Григория Дронова на лед вышли Иван 
Игумнов и Павел Кудрявцев. А позицию бэк-апа занял Игорь Бобков. 
Самое время изучить состав национальной сборной на матч со шведами на 
Шведских хоккейных играх! 
Дежа-вю из Хельсинки 
Начало поединка по своему итогу получилось практически идентичным тому, что 
мы видели позавчера в Хельсинки. Нашим ребятам удалось перевести игру в 
зону шведов после стартового вбрасывания. Вот только затем они ошиблись в 
обороне. Первая же атака шведов завершилась голом в наши ворота. Клас 
Дальбек набросил на ворота из левого угла зоны. Самонов отразил эту шайбу, к 
которой вовремя успел Маркус Нильссон. Как и почему этот форвард остался в 
полном одиночестве на пятаке? Этот вопрос следует задать нашим защитникам, 
допустившим позиционную ошибку, из-за которой соперник открыл счет уже на 
46-й секунде. 
Вскоре шведы могли удвоить свое преимущество. Хендемарк выиграл позицию 
на пятаке у Ивана Игумнова и, получив прострел с правого фланга, дважды 
бросил с метра, но Самонов сыграл уверенно и надежно. Российской сборной 
очень долго не удавалось даже не то, чтобы создать что-то опасное у ворот 
шведов, но хотя бы перевести игру в их зону. Наши нападающие неизменно 
утыкались в шведских защитников, которые без проблем разгадывали их 
замыслы. В то же время, хозяева льда старались стрелять по владениям 
Самонова при любой возможности. К 13-й минуте они повели по броскам со 
счетом 11-3. Довелось сборной Швеции поиграть и в большинстве - ближе к 
середине периода Денисенко удалился за то, что он слишком активно пошел на 
Ларса Юханссона и врезался в него. К счастью, россиянам удалось отбиться.  
Некоторый оптимизм привнесла последняя пятиминутка первой трети игры. У 
россиян начало получаться держать шайбу в атаке и временами вылезать на 
ворота "Тре крунур". Опасно с правого края выкатился Швец-Роговой, но его 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:934061


 

 

бросок пришелся точно в грудь Юханссону. Вскоре Клас Дальбек отправился 
отдыхать на две минуты за задержку клюшкой. Все, чем смогла запомниться 
российская команда в этом отрезке - это бросок Зернова, с которым Юханссон 
преспокойно справился. Сердца у шведских болельщиков екнули в моменте, 
когда Подколзин выкатился с левого края, и с острого угла попал в штангу 
рикошетом от шлема вратаря. 
Решающий рывок шведов и незасчитанный гол Рафикова 
Во второй трети игры соотношение сил, если и изменилось, то незначительно. 
Преимущество шведов уже не выглядело таким внушительным, а игра приняла 
еще более спокойный, едва ли не убаюкивающий темп. Вскоре нашим 
представился шанс сравнять счет - Лундквист отправился отдыхать на две 
минуты за то, что излишне ретиво боролся с Анатолием Голышевым. Но это 
большинство вышло неудачным. Наша команда просто не знала, как доставить 
шайбу до ворот, и гоняла ее по периметру. Всего раз побеспокоив Юханссона 
броском, россияне впустую потратили свою попытку. 
А вот шведы свою возможность поиграть в неравных составах использовали. 
Лундквист бросил из правого круга вбрасывания, а Самуэль Фагемо подправил 
шайбу с пятака в ворота. Этот гол стал для него первым в составе взрослой 
сборной. Нам же остается констатировать, что роковой для нас бросок опять 
пришел с пятачка. У нашей сборной, очевидно, наблюдаются серьезные 
проблемы при игре под своими воротами. Еще раз они сказались ближе к 
концовке третьего периода. Александр Романов потерял шайбу в чужой зоне и 
Матиас Броме, подхватив снаряд, пробежал с ним почти через всю площадку и 
бросил по воротам Самонова. С этой угрозой Александр справился, но, на нашу 
беду, рядом находился Эмиль Сюльвеголд, который забросил третью в ворота 
сборной России.  
Впрочем, нужно подчеркнуть, что команда Кудашова правильно отреагировала 
на третью пропущенную шайбу и пошла в нападение. И за минуту до конца 
периода подопечным Алексея Кудашова наконец-то удалось забить. Рушан 
Рафиков бросил из левого круга вбрасывания и заставил капитулировать 
Юханссона. Правда, радость россиян была недолгой. Дело в том, что Артур 
Каюмов во время броска своего партнера по сборной и "Локомотиву" столкнулся 
с Юханссоном, чем помешал ему отразить выстрел нашего защитника. И 
главный судья, посмотрев видео, декларировал: гола нет. 
Кудрявцев и Порядин дарят нам надежду 
А вот в третьем периоде российская сборная наконец-то заиграла так, как 
должна была это делать с самого начала матча. У нас появились неплохие 
розыгрыши в чужой зоне с подставлениями и нормальным давлением на чужие 
ворота. Как следствие - россиянам удались крайне интересные две минуты в 
большинстве в начале периода. Подвела реализация: Галимов в одном из 
подходов к воротам отлично подставил клюшку под наброс Зернова с правого 
края, но забросить не сумел. Шведам помог Ларс Юханссон, проявивший 
блестящую реакцию.  
Активная игра в зоне шведов продолжилась и после большинства. Помощь 
пришла от наших резервов. Павел Порядин, который был заявлен на 
сегодняшнюю игру 13-м нападающим, после одного из выигранных нами 
вбрасываний подхватил шайбу на правом фланге, вылез на ворота и с 
неудобной руки просунул шайбу в сетку. 
К сожалению, класс любой команды выражается в том, как она реагирует на 
пропущенный гол. Логично было ожидать, что шведы после гола Порядина 
постараются провести несколько смен в нашей зоне. Они так и сделали, и им 
удалось забить. Лукас Бенгтссон подключился к контратаке "четыре в два" и с 



 

 

пятака протолкнул снаряд между щитков Самонова. Он же в большинстве 
забросил пятую шайбу, нанеся точный кистевой бросок с синей линии.  
Но последнее слово в этой встрече осталось за нашей сборной. За шесть с 
лишним минут до сирены подопечным Кудашова после ошибки все того 
Бенгтссона удалась отличная контратака. Зернов с левого фланга отдал в центр 
на Голышева, который тут же переадресовал шайбу на дальнюю штангу 
Кудрявцеву. Тот был точен.  
Сборная России вновь уступила своему сопернику с разницей в три шайбы. Но 
сегодня это поражение не выглядело безнадежным. Наша команда в третьем 
периоде показала хорошую и нацеленную игру в атаке - то, чего и ждали от 
молодежи. Да, есть ошибки в обороне, но многие из ребят этого созыва только 
входят во взрослый хоккей. А значит, недочеты неизбежны. Главное - сделать 
нужные выводы и постараться перенести ту игру, которая у нас была в 
заключительной двадцатиминутке, на матч с чехами.  
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К заголовкам сообщений 

О чем говорили игроки и тренеры сборной России после поражения от 
Швеции на Евротуре (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2020) 
Шведы перебегали и перебросали россиян, заставив команду Алексея Кудашова 
серьезно подумать над своей игрой. 
Сборная России со счетом 2:5 проиграла шведам на третьем этапе Евротура - 
Шведских играх. Сразу после окончания встречи на вопросы журналистов 
ответили главный тренер россиян Алексей Кудашов нападающие Павел 
Порядин и Павел Кудрявцев а также защитник Богдан Киселевич. 
"Отмененный гол Рафикова - очень странное решение" 
Главный тренер сборной России Алексей Кудашов заявил, что не понял, почему 
отменили гол защитника Рушана Рафикова. 
 - Какие основные ошибки сегодня у сборной России? Что не понравилось?  
 - Ошибки совсем детские. На таком уровне нельзя передерживать шайбу, 
позволять сопернику себя накрывать, удаляться. Все это и вылезло в результат. 
Только начинали доминировать, нормально играть, как у нас то удаление, то 
потеря шайбы. 
 - Опять пропустили в первой смене...  
 - Опять неправильно сыграли. У соперника комбинации есть, мы объясняли, 
показывали, но упустили игроков, проиграли пятак. Опять же, предупреждали, 
что на этом уровне будут агрессивно играть под нашими воротами, а мы 
позволили сопернику хозяйничать там. 
 - На Кубке Первого канала Самонов неудачно сыграл со шведами. Сегодня вы 
надеялись, что он сделал выводы из той встречи?  
 - Мы отталкивались, в первую очередь, от прошлой игры на этом турнире, и 
приняли такое решение. 
 - У вас есть понимание, почему в играх за сборную Самонов смотрится не так 
уверенно, как за СКА?  
 - Все игроки приобретают опыт. Если мы не будем пробовать, то ребята не 
поймут, как играть на международном уровне. Это обязательный процесс, 
который они должны пройти: поиграть на этом уровне, набить шишек, скажем так. 
Они делают какие-то ошибки, мы будем их искоренять. 
 - О чем говорили с судьей после отмененного гола Рафикова?  
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 - Очень странное решение. Вы видели, что вратарь был за вратарской 
площадью, и если его игрок атакует, то должно быть удаление или же 
засчитанный гол. Объяснения толкового я не получил. 
 - Может быть, стоило вызвать больше опытных ребят, которые могут помочь в 
кризисной ситуации той же молодежи и тем, кто редко играет на таком уровне?  
 - Эта команда экспериментальная. Дали возможность молодым, перспективным 
ребятам проявить себя, почувствовать эту игру, набраться опыта. Это нам 
необходимо. 
 - Как оцените игру молодежного звена?  
 - Подустали они немножко сегодня, но видно, что у них есть сыгранность. 
 - Не кажется вам, что в следующей игре стоит сыграть проще, где-то в ущерб 
комбинационному хоккею? По примеру Порядина, который сегодня взял игру на 
себя и забил.  
 - Вы знаете, мы об этом и говорим. Брать ответственность на себя в атаке, 
играть смелее с шайбой, создавать моменты, бросать. В каких-то моментах 
нужно, действительно, сыграть попроще, мы иногда много передерживаем 
шайбу, поэтому ее и теряем. Это и есть международный опыт, здесь все быстрее, 
к этому надо привыкать. 
 - Кто с чехами из вратарей сыграет?  
 - Бобков. 
"С чехами отдадим все силы, чтобы не стыдно было вернуться" 
Капитан сборной России Богдан Киселевич подвел итоги матча. 
 - Что было не так?  
 - Первая смена - раз. В принципе, мы это уже проходили. В первые пять минут 
игры не все поняли, что нужно по полной работать и молотить, сдерживать 
давление соперника. Были потери, где-то сбивались на индивидуальную игру. 
Цена ошибки здесь очень высокая, что нам показывают во второй игре подряд. 
Нужно меньше ошибаться, ценить каждый момент, выигрывать единоборства. 
 - Нет чувства, что играет молодежная сборная со взрослой?  
 - Сложно сказать. Любая команда должна стремиться к высоким результатам. 
Будем разбирать все пропущенные голы. Можно сказать, что это неопытность, 
но нужно расти здесь и сейчас. Думаю, за эти две игры стало намного лучше. 
 - В чем вас превзошли шведы?  
 - Реализация большинства, доводили дело до броска в нашей зоне. Плюс 
вытаскивал вратарь. 
 - Дело в скоростях?  
 - Да я бы не сказал. Просто было давление, для многих это первый Евротур. 
Никак не могут успокоиться, но мы много разговариваем, атмосфера в 
коллективе хорошая. 
 - Уровень КХЛ отличается от Евротура?  
 - Каждая смена "от ножа", где-то мы не успеваем. Все через это проходили, 
здесь нужно как можно быстрее адаптироваться и расти, если ты дальше хочешь 
играть и выигрывать. 
 - Романов совершил ошибку, вы его поддержали?  
 - Да, здесь нельзя давить на ребят. Все совершают ошибки. Самое главное, как 
ты после этой ошибки себя поведешь. Пацаны хоть и молодые, но много где 
поиграли. Саня сам сов сем хорошо справляется. 
 - Согласны, что этот этап все равно будет полезен?  
 - Ребята получат огромный опыт. Они понесут его в свои команды, будут дальше 
развиваться. Сегодня неудачно сыграли, но с чехами отдадим все силы, чтобы 
было не стыдно вернуться. 
"Все начинают резко и агрессивно" 



 

 

Нападающий сборной России Павел Кудрявцев объяснил причины поражения. 
 - Снова не получилось начать хорошо, пропустили быстрый гол. Нужно убрать 
это и завтра забить первыми. 
 - Для вас стало неожиданностью, что соперник так резко начал?  
 - Здесь скорости повыше, все начинают резко и агрессивно. Первый период 
проходит в быстром темпе, потом немного привыкаешь. 
 - Как считаете, Евротур нужен?  
 - Думаю, что нужен. Здесь можно проверить игроков, которые потом будут 
помогать сборной. 
 - Как вам заброшенная шайба?  
 - Очень приятно, забрал ее на память. Здорово партнер отдал, а я открылся на 
пустые ворота. 
 - Что можно было исправить по ходу встречи?  
 - Меньше удаляться, это тоже повлияло на исход встречи. Уберем ненужные 
удаления - тогда все будет получаться. 
"Нужно относиться хладнокровнее к реализации моментов" 
Нападающий сборной России Павел Порядин поделился впечатлениями от 
матча и рассказал про свой гол. 
 - Расскажите о своем голе.  
 - Спорное вбрасывание, защитник замешкался. Мне пришлось вылазить на 
ворота. В итоге вылез, бросил и добил. Хороший трудовой гол. 
 - Этот гол вас обрадовал?  
 - Главное - результат. У нас было много моментов и с финнами, и со шведами. 
Нужно относиться хладнокровнее к реализации моментов. Прибавлять в этом 
компоненте. 
 - Что не получается с большинство?  
 - На тренировках, вроде, все получается, а в игре нет. Будем работать разбирать 
соперников. Больше бросать, тогда все получится. 
 - Быстрая пропущенная шайба сыграла свою роль?  
 - Да, нам говорили, чтобы первую смену играли внимательнее. В результате 
бросок, добивание, вратарю не помогли. Надо с этого начинать, разбирать свои 
ошибки. 
 - Завтра ранний матч с чехами. Как будете восстанавливаться?  
 - Прежде всего, привести в порядок голову. Выходить и играть. Времени на 
отдых мало.  

https://www.championat.com/hockey/article-3967098-o-chjom-govorili-igroki-i-
trenery-sbornoj-rossii-posle-porazhenija-ot-shvecii-na-evroture.html 

К заголовкам сообщений 

Бобков сыграет в воротах сборной России в матче Евротура с чехами 
(ТАСС, Москва, 8 февраля 2020) 
В играх против финской и шведской сборных ворота российской команды 
защищали Тимур Билялов и Александр Самонов 
Голкипер омского "Авангарда" Игорь Бобков сыграет в воротах сборной России 
в матче Шведских хоккейных игр против команды Чехии в Стокгольме. Об этом 
журналистам сообщил главный тренер сборной России Алексей Кудашов. 
"Сыграет Бобков", - сказал Кудашов. 
В первом матче против финской сборной (0:3) ворота российской команды 
защищал Тимура Билялов, которого в первом периоде заменил Александр 
Самонов. Самонов вышел с первых минут в матче против команды Швеции (2:5). 
Встреча с чехами пройдет 9 февраля. 

https://www.championat.com/hockey/article-3967098-o-chjom-govorili-igroki-i-trenery-sbornoj-rossii-posle-porazhenija-ot-shvecii-na-evroture.html
https://www.championat.com/hockey/article-3967098-o-chjom-govorili-igroki-i-trenery-sbornoj-rossii-posle-porazhenija-ot-shvecii-na-evroture.html


 

 

После двух матчей россияне занимают последнее, четвертое место в турнирной 
таблице Шведских игр, не набрав очков. Лидируют шведы (6), вторыми идут чехи 
(3), третьими - финны (3). 
Сборная России замыкает таблицу общего зачета Евротура, набрав 7 очков в 8 
матчах. Сборные Чехии и Финляндии имеют по 14 очков, команда Швеции с 13 
очками идет третьей.  

https://tass.ru/sport/7717649 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Игра сборной России - никакая, теряемся мы в последнее 
время" (Sport24.ru, Москва, 8 февраля 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
поражение сборной России от команды Швеции (2:5) во втором туре Шведских 
игр. 
"Игра сборной России смотрелась вообще никак. Кроме концовки третьего 
периода. В остальном игры нет. У нас молодая команда, скорости не хватает, 
шведы, как и финны, нас перекатали. В тех сборных не все игроки из КХЛ, но у 
них есть и опытные игроки из своих лиг. По скорости наши и им проиграли. 
Теряемся мы что-то в последнее время. Наверное, надо в команду брать тех, кто 
может молодым дать задора и темпа. Таких не видно сейчас, они только в конце 
появились. Вратарь сегодня играл хорошо, но не выручал.  
Все понятно, команда молодая, взаимосвязи и опыта в ней нет. Питерское звено 
тоже сначала не очень смотрелось. Шведы очень здорово отыграли в обороне, 
вот и все. Не хватает зубов у сборной", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-08-kozhevnikov-igra-sbornoy-rossii--
nikakaya-teryayemsya-my-v-posledneye-vremya 

К заголовкам сообщений 

Браташ: "Многие в этой олимпийской сборной не имеют опыта 
продолжительного выступления в КХЛ" (Sport24.ru, Москва, 8 февраля 
2020) 
Главный тренер олимпийской сборной России Олег Браташ подвел итог матча 
со Словакией (1:2) и турнира Kaufland Cup (2-е место). 
"И матч, и в целом выступление на турнире я оцениваю положительно. У нас 
была очень молодая команда, многие ребята даже не имеют опыта 
продолжительного выступления в КХЛ. Но, тем не менее, они проявили себя 
очень хорошо. Приятно работать с такой способной молодежью, которая 
воспринимает и выполняет те требования, которые предъявляются уже во 
взрослом хоккее и на таком высоком уровне.  
Обе сборные, с которыми мы играли на этом турнире, будут играть этой весной 
на чемпионате мира в элитном дивизионе. Сегодня наш соперник, конечно, 
классом и уровнем выше, чем вчера. Но наши молодые игроки выглядели очень 
достойно, хорошо работали, играли, выполняли все наши требования и 
проявляли свои лучшие качества. При таком отношении к своей профессии их 
ждет хорошее будущее, ведь они все очень способные и талантливые 
мальчишки". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-08-bratash-mnogiye-v-etoy-olimpiyskoy-
sbornoy-ne-imeyut-opyta-prodolzhitelnogo-vystupleniya-v-kkhl 

Похожие сообщения (3): 

https://tass.ru/sport/7717649
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-08-kozhevnikov-igra-sbornoy-rossii--nikakaya-teryayemsya-my-v-posledneye-vremya
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Сборная U18 завершила Турнир пяти наций победой над Чехией в серии 
буллитов (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 февраля 
2020) 
8 февраля в городе Клаштереце-над-Огржи сборная России U18 завершила 
выступление на Турнире пяти наций. Последним соперником команды Сергея 
Голубовича стали хозяева турнира - сборная Чехии.  
Россияне уверенно начали турнир с победы над сборной Швеции, но затем 
дважды подряд проиграли - сначала сборной Финляндии, а затем команде США. 
Чехи и вовсе набрали всего 1 очко в двух дебютных матчах домашнего турнира. 
Несмотря на внушительную поддержку заполнившегося до отказа стадиона 
(1813 зрителей), хозяева провалили начало: уже на 48-й секунде встречи 
сборная России открыла счет. Первое звено быстро вошло в зону, и нападающий 
"Локо" Павел Тютнев после красивой скидки Кирилла Кирсанова из СКА-1946 
кистевым броском распечатал ворота Яна Берднара.  
Спустя 2 минуты россияне отличились вновь: точный бросок с ползоны удался 
Прохору Полтапову из "Красной Армии". После этой шайбы игра успокоилась, 
команды долго не могли создать опасных моментов. Шанс открыть счет 
предоставился хозяевам за 7 минут до перерыва, когда россияне остались в 
меньшинстве: Чехия здорово комбинировала в зоне и, в итоге, сократила 
отставание до минимума. После гола хозяева захватили инициативу и постоянно 
прессинговали, но несколько сейвов голкипера СКА Ярослава Аскарова 
позволили россиянам уйти на перерыв ведя в счете.  
Второй период сборная России также начала активно: россияне получили 
большинство сразу после стартового вбрасывания, которое точным броском с 
"усов" реализовал нападающий "СКА-1946" Марат Хуснутдинов. За 5 минут до 
сирены Кирилл Кирсанов жестко встретил на синей линии Михаила Руху, получив 
пятиминутный штраф. Вплоть до второго перерыва чехи играли в большинстве, 
но так и не смогли этим воспользоваться.  
Зато большинство чехов сработало в заключительной двадцатиминутке: 
сначала Йозеф Колачек реализовал удаление Александра Пашина, а за 5 минут 
до сирены Станислав Свозил наказал россиян за нарушение Шикира 
Мухамадуллина. Встреча перетекла в серию буллитов, где точный бросок 
нападающего московского "Динамо" Дмитрия Злодеева принес россиянам 
победу.  
Сборная России завершила турнир Пяти наций с 5 очками, а итоговое место 
будет зависеть от результата матчей других сборных. Команда Сергея 
Голубовича не сможет претендовать на первое и второе место, но при 
определенных раскладах останется третьей.  

https://mhl.khl.ru/news/1/975201/ 

К заголовкам сообщений 

Хет-трик Матвея Петрова принес сборной России U17 победу над Чехией 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2020) 

https://allhockey.ru/news/show/377981-Bratash_vystuplenie_na_Kaufland_Cup_ocenivaju_polozhitel_no
https://www.championat.com/hockey/news-3967104-bratash-prijatno-rabotat-s-takoj-sposobnoj-molodjozhju.html
https://mhl.khl.ru/news/1/975201/


 

 

8 февраля юниорская сборная проводила третий матч на Турнире пяти наций, 
который в эти дни проходит в Уфе. Подопечные Альберта Лещева встретились 
со сверстниками из Чехии и продлили серию побед.  
Начало турнира команды провели по-разному: если россияне одержали две 
победы, то чехи к третьему туру не набрали ни одного очка. Практически весь 
матч россияне владели колоссальным игровым преимуществом, однако 
воплотить его в гол долгое время не получалось. Раз за разом свою команду 
спасал Патрик Хамрла, а самый острый момент первой двадцатиминутки не смог 
реализовать нападающий "Ладьи" Федор Свечков. Гости же напротив были к 
своим моментам щепетильны: за минуту до первого перерыва Иво Седлак 
выехал из-за ворот и с разворота низом отправил шайбу впритирку со штангой. 
Голкипер ярославского "Локо" Егор Наумов проводил первый матч на турнире - 
он был закрыт защитником и не смог среагировать на этот бросок.  
Гол в раздевалку россиян не смутил: во втором периоде давление на ворота 
Хамрлы продолжилось. Через 4 минуты после стартового вбрасывания 
нападающий московского "Динамо" Никита Чибриков все-таки счет сравнял. 
Россияне продолжили наседать и заставляли соперника часто нарушать 
правила. Однако воспользоваться большинством (в том числе в формате пять 
на три) у команды Лещева так и не получилось.  
Третий период получился наиболее результативным. Сразу после стартового 
вбрасывания чешский защитник потерял равновесие, чем и воспользовалась 
атакующая тройка сборной России: нападающий "Крыльев Советов" Матвей 
Петров замкнул прострельную передачу и вывел команду вперед. Он же через 
пять минут удвоил гандикап.  
Впрочем россияне так же быстро потеряли преимущество, как и заработали. За 
10 минут до сирены Томас Хамара сократил преимущество, а затем и 
восстановил равенство на табло - Наумов среагировал на бросок, но шайба 
летела так быстро, что проскочила под рукой вратаря.  
Казалось, что победитель определится в дополнительное время, но на 
последней минуте в ворота сборной Чехии был назначен буллит - арбитры 
наказали Хамрлу за задержку времени (голкипер не вовремя снял шлем). Петров 
реализовал бросок, оформил хет-трик и принес сборной России третью победу 
подряд. Россияне сравнялись с командой США в турнирной таблице (по 8 очков) 
и в очном поединке выявят сильнейшую команду турнира.  

https://mhl.khl.ru/news/1/975198/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Из действующих игроков НХЛ опыт выступления в КХЛ есть лишь у 6% 
(Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2020) 
Сайт Elite Prospects обнародовал статистику, связанную с опытом выступления 
действующих игроков НХЛ в других лигах. Согласно приведенной статистике, 
всего у 6% игроков НХЛ есть опыт выступления в КХЛ. 
Больше всего игроков НХЛ ранее выступали в Национальной ассоциации 
студенческого спорта (NCAA). У 23% хоккеистов есть опыт выступления в 
Хоккейной лиге Онтарио (OHL), еще 21% опрошенных выступал в хоккейной лиге 
США (USHL), а 16% - в Западной хоккейной лиге (WHL). 

https://mhl.khl.ru/news/1/975198/


 

 

Среди европейских лиг лидирует шведская. Там успели поиграть 12% хоккеистов 
НХЛ. 6% игроков выступали в финской лиге. А у 3% хоккеистов НХЛ есть опыт 
выступления в чемпионате Швейцарии.  

https://www.championat.com/hockey/news-3966844-iz-dejstvujuschih-igrokov-nhl-
opyt-vystuplenija-v-khl-est-lish-u-6.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 8 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Многие ожидали, что на МЧМ Аскаров покажет что-то неземное" 
(Известия (iz.ru), Москва, 9 февраля 2020) 
Главный тренер "СКА-Невы" Константин Курашев - о перспективных вратарях 
своей команды и предстоящем плей-офф ВХЛ 
В Высшей хоккейной лиге (ВХЛ) подходит к концу регулярный чемпионат. 
Большинству команд осталось провести по три матча. При этом борьба за 
лидирующие позиции и места в плей-офф еще не закончилась. Особенно 
запутанная ситуация в дивизионе А, где за первое место борются сразу три топ-
команды. В пятницу две из них сошлись в очном противостоянии: это фарм-
клубы лидеров КХЛ московского ЦСКА и петербургского СКА. Столичная 
"Звезда" разгромила на своем льду гостей из Северной столицы "СКА-Неву" со 
счетом 5:1. 
Оба коллектива продолжают бороться за первое место в дивизионе с 
лидирующим петербургским "Динамо". Все три команды считаются фаворитами 
в борьбе за Кубок Петрова - главный приз ВХЛ. 
В "СКА-Неве" в первой половине сезона выступала группа игроков, ставших в 
январе серебряными призерами молодежного чемпионата мира, а затем 
закрепившихся в СКА на уровне КХЛ. На этой неделе они дебютировали в 
национальной сборной России на этапе Евротура. Речь о нападающих Василии 
Подколзине, Иване Морозове, Кирилле Марченко и защитнике Даниле Галенюке. 
Также в составе молодежки медаль выиграл вратарь Ярослав Аскаров, сейчас 
находящийся в расположении олимпийской сборной. 
Главным тренером "СКА-Невы" перед нынешним сезоном был назначен 
Константин Курашев, больше двух десятилетий игравший и тренировавший в 
Швейцарии. В интервью "Известиям" после поражения от "Звезды" он поделился 
мнением о шансах своей команды в плей-офф и рассказал о разнице между ВХЛ 
и европейским хоккеем. 
 - С чем связан такой разгром от "Звезды"?  
 - Думаю, "Звезда" сыграла хорошо. 
 - У ваших игроков нет желания поберечь себя перед плей-офф, избежать травм?  
 - Не думаю, что кто-то себя хочет поберечь. Но мысли о плей-офф есть. Мы 
готовимся к этой стадии чемпионата. Даем сейчас определенные нагрузки. И 
находимся в таком состоянии, когда группа игроков приболела, а другая 
отсутствует по еще одной уважительной причине - вызовы в сборные команды и 
СКА. 
 - Анализируете потенциальных соперников в плей-офф? Нет желания 
подгадать, на кого удобней попасть?  
 - Такого желания нет. Да и невозможно это. Первый круг плей-офф будет все 
равно с Востоком. А там нет команд сильней или слабее. Все восемь клубов, 
которые попадут в плей-офф, одинаково хороши. И это не дежурные слова. Тот, 
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кто внимательно следит за ВХЛ, видит, что это совершенно непредсказуемый 
турнир. Поэтому мы точно не гадаем. 
 - Сильно вам затрудняет подготовку отъезд нескольких лидеров в сборные или 
их перевод в СКА?  
 - Есть вещи непрогнозируемые. Если игрок травмировался или заболел, ты не 
можешь управлять этой ситуацией. Ну, а то, что несколько ребят подняли в СКА 
или вызвали в сборную, - это здорово. Мы для того и работаем, чтобы парни 
доросли до уровня КХЛ. А уж вызову в сборную не можем не быть рады. 
Наоборот, довольны, что их всех вызвали, дали им возможность проявить себя 
на самом высоком международном уровне, набраться опыта. 
 - Когда в расположение вашей команды вернется Ярослав Аскаров, как 
планируете распределять игровое время между ним, Алексеем Мельничуком и 
Никитой Лысенковым?  
 - У нас хороший тренер по развитию вратарей (Павел Орлов. - "Известия"), 
находящийся в очень тесном контакте с ребятами. Он им как папа. Полностью 
полагаемся на его опыт и знания. Кому играть, решает он. 
 - Аскаров уже в 17 лет на слуху, многие прогнозируют ему на лето выбор на 
драфте НХЛ в первом раунде. При этом на молодежном чемпионате мира он 
дважды уступал место в основе Амиру Мифтахову и подвергался критике со 
стороны некоторых болельщиков и СМИ. На ваш взгляд, как он пережил всю эту 
историю?  
 - Не думаю, что это какая-то большая история для Ярослава. Она больше 
раздута прессой. Ведь Аскаров здорово отыграл на юниорском чемпионате мира 
(Россия выиграла серебро, а Аскаров был признан лучшим вратарем турнира. - 
"Известия"), а затем отлично выступал за нас в ВХЛ в первой половине сезона и 
хорошо дебютировал в КХЛ за СКА. Поэтому многие ожидали, что и на 
молодежном чемпионате мира он покажет что-то неземное. Мое мнение: Аскаров 
сыграл там хорошо. Да, мог бы выступить еще лучше, но я точно его не ругал, а, 
наоборот, поздравил с медалью. 
 - Под вашим руководством Аскаров дебютировал в ВХЛ, в 17 лет играя в лиге 
мужиков. Он быстро адаптировался к этому после МХЛ?  
 - Да. Он же в предсезонку в товарищеских матчах себя проявил. В первой игре 
против "Динамо" (Санкт-Петербург) сыграл на ноль. Как я увидел, Ярослав в 
психологическом плане очень сильный и крепкий парень. Он легко вошел во 
взрослый хоккей. 
 - У вас есть понимание, как быть с Аскаровым, Мельничуком и Лысенковым, 
когда перерастут вашу команду? В СКА сейчас есть два вратаря сборных - 
Магнус Хелльберг и Александр Самонов.  
 - С одной стороны, сложный, с другой - легкий вопрос. Если все эти вратари 
будут уровня КХЛ, чего мы им желаем, тогда руководство СКА решит, кого из них 
оставить у себя, а кого, может быть, отдавать в другие команды. Но это больше 
вопрос к руководителям нашего клуба. 
 - Вы много лет отработали в чемпионате Швейцарии, в позапрошлом сезоне 
ассистировали Сергею Зубову в ХК "Сочи". Чем отличается ВХЛ от КХЛ и 
швейцарской лиги?  
 - Очень много хороших игроков в ВХЛ. Очень много молодых хоккеистов, 
особенно у нас, в Западной конференции, что радует. На Востоке больше 
опытных и мастеровитых исполнителей. Но в целом уровень чемпионата 
довольно высокий. 
 - Стилистически ВХЛ более прямолинейна, чем чемпионат Швейцарии?  
 - По-разному, зависит от конкретной команды. В ВХЛ больше техничных игроков. 
С другой стороны, очень много команд, пропагандирующих оборонительный 



 

 

хоккей. В Швейцарии такого нет. Если там начнешь играть от обороны, зрители 
перестанут ходить. Они хотят видеть экшен, шоу, опасные моменты, голы. В 
общем, атакующий хоккей. Как в баскетболе, когда постоянно залетает мяч то в 
одну корзину, то в другую. 
 - КХЛ уже не первый сезон пытается привлечь швейцарскую аудиторию, проводя 
на ее территории матчи. То, что в декабре в Давосе показали "Салават Юлаев" 
и "Ак Барс", должно было понравиться местной публике?  
 - Да, конечно. Там было много голов и голевых моментов ("Салават" победил в 
овертайме 4:3. - "Известия"). Швейцарский болельщик приходит на хоккей после 
работы. Чтобы там, на стадионе, поужинать, а затем посмотреть шоу. Не на то, 
как команды стоят в своих зонах и выбрасывают шайбу туда-сюда, как в 
настольном теннисе. Нет, там хотят видеть интересные моменты, какие-то 
комбинации, зрелище. Но надо учитывать специфику. В Европе нет таких 
дальних поездок, как у нас. Например, когда мы в Китай уезжаем на три игры. 
Даже если у команды выезд, она едет на игру в день матча и сразу же после него 
возвращается домой. Поэтому к встречам идет другая подготовка. И 
восстановительный процесс отличается. Нет длинных затяжных поездок, когда 
люди неделями живут в гостиницах, как у нас. В прекрасных гостиницах, но все 
же специфику подготовки это резко меняет по сравнению с Европой. 
 - Обсуждали с руководством СКА, будет ли оно спускать к вам на плей-офф кого-
то из своих статусных игроков, не проходящих в состав в КХЛ?  
 - Мы не обсуждали это. Я желаю, чтобы все игроки, тренирующиеся в СКА, 
получили шанс, играли в КХЛ и сделали прекрасный плей-офф. Повторюсь, мы 
работаем для главной команды. Наша задача - готовить молодых, чтобы они 
достигли уровня, позволяющего выступать в СКА и КХЛ. 
 - Для вас вообще что легче было бы: бороться в плей-офф с мастеровитым 
игроком в составе или идти до конца сезона сложившимся коллективом?  
 - Конечно, ни один тренер не откажется от мастеровитого игрока. В плей-офф 
такие на вес золота, так как способны решить момент, в нужном эпизоде забить 
гол, помочь в большинстве. Но, с другой стороны, нам дается все лето и весь 
регулярный чемпионат, чтобы создать команду. Лучше, чтобы костяк был один. 
Надо создать коллектив, который сможет решать задачи в плей-офф. Очень 
сложно, когда работаешь с одной группой людей, пытаешься из них сделать 
команду, а потом вдруг спускают сверху игроков, часто не очень знакомых тебе. 
Кого-то из хоккеистов, с кем ты создавал команду, надо сажать на лавку или 
трибуну. Это не всегда дает положительный эффект. И опять же, вопрос, в каком 
состоянии из КХЛ приходят ребята. Если с желанием получать игровую практику, 
то он помощник. Если для него это как ссылка, то ситуация уже другая. 
 - Кого видите основными конкурентами в плей-офф?  
 - Я уверен, что будет очень много совершенно неожиданных результатов. ВХЛ 
очень сильно выравнена. Уверен, все команды, которые попадут в плей-офф, 
могут считаться претендентами на Кубок Петрова. Притом, что сейчас на Востоке 
до сих пор 10-11 команд борются за итоговое место в первой восьмерке. И любая 
из тех, что пройдет дальше, способна завоевать трофей. Все коллективы очень 
крепкие, способные преподнести сюрприз. Вспомните прошлый сезон, когда 
"Сарыарка" вышла в плей-офф с десятого места, а в итоге выиграла Кубок 
Петрова. 
 - Ваш сын Филипп запомнился яркой игрой на прошлогоднем чемпионате мира 
в Братиславе в составе сборной Швейцарии. Как сейчас у него дела?  
 - У него было сотрясение мозга, но сейчас он начал тренироваться в общей 
группе. Надеемся, что скоро выйдет на лед и будет играть.  
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Антонов поддержал идею "хоккейной дипломатии" посла США в России 
Салливана (ТАСС, Москва, 9 февраля 2020) 
Глава российского диппредставительства в Вашингтоне заявил, что Москва 
поддерживает любые инициативы по развитию контактов по 
межгосударственной линии 
Глава российского диппредставительства в американской столице Анатолий 
Антонов поддерживает предложение посла США в РФ Джона Салливана о 
развитии двусторонних отношений путем "хоккейной дипломатии". Он заявил об 
этом в субботу, отвечая на вопросы ТАСС по случаю предстоящего Дня 
дипломатического работника, отмечаемого 10 февраля. 
"Мы поддерживаем любые инициативы по развитию контактов по 
межгосударственной линии - между официальными представителями и 
ведомствами, между общественными организациями и гражданами наших 
стран", - подчеркнул российский посол. 
"Что касается "хоккейной дипломатии", то мы три года назад инициировали 
участие американских команд в международном детском турнире в городе 
Новомосковске Тульской области. Видим, какой это дает результат: дети, их 
родители, болельщики нашли в России новых друзей, по-настоящему открыли 
для себя нашу страну", - добавил Антонов. 
"Можем только пожелать послу Салливану успехов на этом направлении и 
подтвердить, что "хоккейная дипломатия" работает. Как и любая другая, 
нацеленная на позитивный и взаимовыгодный результат", - заключил глава 
российской дипмиссии. 
Ранее Салливан посетил хоккейный матч между московскими командами 
"Спартак" и "Динамо" на "ЦСКА Арене". Он открыл игру, вбросив шайбу. В 
середине января посол США выражал намерение заняться "хоккейной 
дипломатией".  

https://tass.ru/politika/7718187 

К заголовкам сообщений 

Самый большой позор "Ак Барса" и почему Квартальнов в нем не 
участвовал, но cлегка способствовал (Реальное время (realnoevremya.ru), 
Казань, 9 февраля 2020) 
15 лет с момента провала "сборной мира" 
Хабибулин и Житник, Каспарайтис и Ковалев, Лекавалье и Ричардс, Нюландер и 
Хитли - количество звезд в "Ак Барсе" сезона-2004/2005 превратило казанскую 
команду в вариант сборной мира. Считалось, что хоккеисты преподнесут подарок 
1000-летней Казани, но его сделали только через год, и дарителями оказались 
совсем другие персонажи. Журналист "Реального времени" Джаудат Абдуллин 
вспоминает, как это было. 
Ба, какие люди! 
По завершении сезона в 2004 году из Казани уходила целая хоккейная эпоха. 
Клуб покинули 38-летний Дмитрий Квартальнов и 34-летний Дмитрий Ерофеев, 
35-летние Александр Завьялов и Владимир Цыплаков, 32-летний Ян Бенда и 31-
летний Сергей Королев. Одни были в "Ак Барсе" в его чемпионский год 
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(Завьялов), с другими он дебютировал в Евролиге (Квартальнов), третьи 
представляли клуб на Олимпиаде в Солт-Лейк-Сити (Цыплаков в сборной 
Беларуси, Бенда в команде Германии). Оставшийся в команде после бронзового 
сезона главный тренер Владимир Вуйтек решился на омоложение. Правда, в 
числе потерь были также молодые Руслан Нуртдинов, первый "башкир" в "Ак 
Барсе", и 21-летний Альберт Вишняков, привлекший своими габаритами 
внимание Владимира Крикунова, пригласившего его в московское "Динамо". 
Всего "Ак Барс" покинули 13 хоккеистов.  
Среди пополнивших команду были словак Мирослав Глинка из московского 
"Динамо" и чех Томаш Власак, который до того сезона неплохо зарекомендовал 
себя в Омске. Также в первом десанте в "Ак Барс" были опытные Александр 
Гуськов и Николай Игнатов, сразу три украинца Сергей Варламов, Сергей 
Климентьев и Геннадий Разин. Был среди дебютантов и 32-летний Владимир 
Вуйтек-младший, но, попробовав приютить в Казани возрастного сына, чешский 
тренер пригласил и целый выводок молодых хоккеистов. Из Швеции был 
приглашен Михаил Жуков, из московского "Спартака" - Андрей Первышин, из 
Саратова пришел Энвер Лисин. Вот ему, юному абхазу, подфартило в сезоне 
оказаться в компании таких мастеров, не затеряться в ней и своей игрой 
заинтересовать наставников молодежной сборной (и стать в ее составе вице-
чемпионом мира, причем выступая в одной тройке с Александром Овечкиным). 
Что касается Казани, то Лисин вошел по итогам сезона в тройку лучших наряду 
с Фрэдом Бретуэйтом и Алексеем Морозовым. 
Начали казанцы за упокой, проиграв в Омске "Авангарду" - 3:5. У казанцев 
забивали Сергей Зиновьев и Данис Зарипов, сделавший дубль, правда, играли 
они тогда в разных сочетаниях. Капитаном "Ак Барса" в то время был Вадим 
Епанчинцев, после появления которого у команды была прекрасная пресса в 
"Спорт-Экспрессе", безусловно, авторитетнейшем на тот момент издании о 
спорте в стране. Епанчинцев был зятем Леонида Трахтенберга, журналиста 
"СЭкса", и в какой-то момент там просто перестали критиковать казанскую 
команду. А ее тем временем продолжало лихорадить. В первой домашней игре 
"Ак Барс" уступил "Северстали", куда перешел Квартальнов и забил нам гол в 
пустые ворота - 3:6.  
Стоит отметить, что на тот момент Владислав Третьяк еще не был президентом 
федерации хоккея России и не пролоббировал правило, согласно которому за 
вратаря-иностранца нужно было платить дополнительные взносы. А потому их 
количество в два раза превышало число местных голкиперов - это напоминание 
тем болельщикам, для которых Третьяк как кость в горле. Только в 
"Нефтехимике" сделали ставку на двух опытных россиян - Звягина и Мухометова.  
Явление Ковальчука Казани  
Нижнекамцам-то и проиграл "Ак Барс" в седьмом матче регулярного чемпионата, 
и вспомнить ту игру заставил тот факт, что в Казани появились два НХЛовца: 
вернулся свой воспитанник Денис Архипов и в первое звено к Морозову и 
Зиновьеву поставили Илью Ковальчука. Болельщики, очарованные громкими 
именами, ждали голевой феерии и победы в "татарстанском дерби". "Ак Барс" 
натужно открыл счет на 30-й минуте - усилия партнеров по первой тройке 
завершил Морозов, а затем пропустил дважды. После чего баланс команды в 
очередной раз стал отрицательным: 7 матчей - 4 поражения. Для плезиру 
Ковальчука назвали одной из трех звезд того матча, хотя голевая передача и 4 
минуты штрафа вряд ли этому не способствовали.  
К следующей игре с "Сибирью" подтянулись еще два участника Кубка мира - 
Власак и Глинка. Конкуренция за место в составе выросла, но "Ак Барс" 
продолжало трясти. К примеру, "Спартаку" уступили - 2:3, притом что хет-трик у 



 

 

красно-белых сделал некто Иванов, а три голевые передачи были на счету 
некоего Шандурова. Плюс в составе красно-белых были Зайнуллин и Обухов, 
воспитанники Казани, на тот момент объективно не подошедшие "Ак Барсу". Ну 
как объяснить подобное поражение от аутсайдера, в стане которого нашли место 
неудачники? Возможно, оно и предрешило судьбу Вуйтека в Казани, и даже 
последующая победа в Ярославле ее не изменила: шесть побед и пять 
поражений в 11 матчах - это не то, что ожидали от команды, которая должна 
была преподнести республике главный подарок к 1000-летию Казани.  
Увы, но и новый коуч Зинэтула Билялетдинов начал с поражения. Оно пришлось 
на домашний матч с "Ладой" - 1:2. Вуйтек в этот же день улетел домой, вслед за 
ним Казань покинул и приглашенный им чех Власак, а затем и словак Глинка. 
Казань, как и во времена гражданской войны с белочехами, снова послужила для 
них перевалочным пунктом по возвращению на родину.  
Прошла четверть сезона, сменился наставник, а казанцы пребывали в роли 
середняка: по 7 побед и поражений при одной ничьей. "Ак Барс" в начале сезона 
искал и игру, и правильные сочетания, поскольку Ковальчука успели перевести 
из первого звена во второе к Дроздецкому и Епанчинцеву. Домашняя ничья с 
Омском была первой в сезоне, и состоялась она 15 октября, а ровно месяцем 
ранее за океаном был объявлен локаут в НХЛ. В тот же день состоялся финал 
Кубка мира, в котором победила Канада. И то ли повлияло невзрачное турнирное 
положение "барсов", то ли сам факт ничьей с "Авангардом", когда мы упустили 
победу, выигрывая со счетом - 3:0, но вскоре в прессе появилась информация о 
том, что "Ак Барс" пополнят два канадца: Венсан Лекавалье и Брэд Ричардс. И 
это выглядело вполне оправданным. Оба хоккеиста защищали цвета "Тампы", 
только что выигравшей Кубок Стэнли, плюс Ричардс стал МVP Кубка, а 
Лекавалье был признан МVP Кубка мира.  
Вскоре, на домашней встрече с ярославским "Локомотивом" появились сразу три 
новичка: защитник Дарюс Каспарайтис и два форварда Николай Антропов и 
Алексей Ковалев. Были сформированы новые тройки Морозов - Зиновьев - 
Антропов, Ковалев - Епанчинцев - Ковальчук, но Ярославль, выглядевший со 
своим составом бедным родственником по сравнению со звездной Казанью, тем 
не менее уступил лишь со счетом - 1:2. Казань жила в предвкушении конца 
ноября, который должен был ознаменовать начало новой, звездной дружины... 
Вэлкам ту Казан 
В следующем матче за "Ак Барс" дебютировали Николай Хабибулин и белорус 
Руслан Салей. Казанцы с тем же счетом - 2:1 - победили в Уфе "Салават Юлаев", 
и их положение в турнирной таблице заметно улучшилось: 15 побед при 2 ничьих 
и 8 поражениях, о которых уже начали подзабывать. И тут подоспели канадцы. 
Административный штаб "Ак Барса" перед тем сезоном возглавил Равиль 
Шавалеев, занявший пост вице-президента клуба. Он и солировал на 
презентации заокеанских новичков, состоявшейся 26 ноября, шутливо называя 
Венсана "Лешавалье", поскольку тот взял четвертый игровой номер, под которым 
выступал и Шавалеев. Дебют пришелся на домашний матч с "Магниткой" 27 
ноября. Мы победили - 2:1. 
"Спорт-Экспресс" по итогам той игры вообще расшаркался перед "Ак Барсом", 
выбрав в номинацию "три звезды" Хабибулина, Лекавалье и Морозова. Довольно 
странное решение при счете 2:1 и при том, что Лекавалье вообще не отметился 
в протоколе.  
Уже в следующей игре звездный десант почувствовал горечь поражения - на 
домашней площадке уступили московскому "Динамо". Причем счет открыл 
Станислав Романов, зять Билялетдинова. То поражение было приправлено еще 
голом Алексея Чупина, которого в 32 года сочли староватым для решения 



 

 

больших задач. А он играл в "Динамо" с Овечкиным и чехом Росой, забросившим 
решающую шайбу.  
Дальше мы уступили в Воскресенске, ведя - 2:0. Решающий гол тогда 
организовала полупенсионерская тройка Вячеслав Козлов (32 года), Герман 
Титов (39 лет) и автор решающего гола Валерий Каменский (38 лет). Следующую 
игру в Омске "Ак Барс" опять проиграл, ведя по ходу матча уже 3:0. У нас 
отличился Лекавалье, у Омска - Яромир Ягр, обе команды набрали немыслимое 
количество штрафа: "Авангард" - 51 минуту, "Ак Барс" - 73. Из них 31 у 
Каспарайтиса, 16 у Ковалева, 14 у Ричардса.  
В домашнем матче умудрились проиграть СКА, одному из аутсайдеров того 
сезона. У армейцев реализовал буллит Немировски, голевую отдал Чербаев, 
начинавшие сезон в Казани. Отличиться в матче с "Ак Барсом" вдвойне приятно, 
как это в матче с Омском сделал Гуськов, забросивший решающую шайбу в 
ворота Хабибулина. Николай выглядел так, как будто прибыл в Казань без 
багажа, оставив "Стену Булина" за океаном.  
К этому времени многие "барсы", потерявшие место в составе, разбрелись по 
Суперлиге: помимо Гуськова, Немировски и Чербаева, ушли Варламов - в 
Новосибирск, а Рыбакова вообще забросило в Альметьевск. 
На пути к посмешищу  
Проигранный матч со СКА стал последним для Ричардса, который, по его 
словам, спровоцировал травму живота, полученную еще во время Кубка мира. 
Судя по результату - 7 очков (2+5) в шести матчах, он играл за "барсов" не щадя 
живота своего.  
Но и без него на бумаге состав "Ак Барса" впечатлял. В обороне пять НХЛовцев, 
включая двух вратарей, в первых трех звеньях - восемь представителей 
заокеанской лиги, за исключением Епанчинцева, капитана и зятя. Сергей 
Зиновьев в состав попадал нечасто, Зарипов "пылил" в четвертой тройке с 
Евгением Федоровым и 18-летним Лисиным.  
Билялетдинов, надо признать, не нашел общего языка с большинством звезд. 
Это был не его сезон, поскольку тренер пришел на "живое" место, что плохо, не 
формировал состав летом, что еще хуже, и уже не влиял на броуновское 
движение из-за океана, начинавшее напоминать "карточный прикуп". Вместо 
того, чтобы навести порядок с имеющимися звездами, "барсы" продолжали 
набирать новых. В начале 2005-го к команде присоединился Алексей Житник, и 
мы обыграли "Кузню" - 2:1 и "Сибирь" - 2:0. Будь у соперников возможность, они 
бы, как в футболе, после игры обменивались свитерами со звездами нашей 
команды, поток которых превратился в водопад.  
Ненадолго показалось, что ситуация с составом и игрой устаканивается. Мы 
победили в гостях "Локомотив", уступая по ходу матча 0:2 и забив три 
безответных шайбы, и это была наша третья победа над железнодорожниками 
по ходу сезона. Кстати, там к этому времени уже оказался Антропов, изначально 
приехавший из НХЛ к нам. В скором времени от нас ушли также Дроздецкий и 
Платонов в Нижнекамск, Жуков в "Спартак" и Логинов в Альметьевск, расчищая 
места в составе для пополнения. Если бы в том сезоне существовал "потолок 
зарплат", то в понимании "Ак Барса" это был бы не потолок, а башня со шпилем.  
Продержавшись полтора месяца без трансферов, менеджмент "Ак Барса", 
поскреб по сусекам и пригласил 10 февраля Вячеслава Козлова из "Химика" и 
Дэни Хитли из Канады, а 11 февраля шведа Микаэля Нюландера из СКА и 
Алексея Симакова из "Нефтехимика". Собравшись вместе, этот "табор" обыграл 
"Спартак". Без них бы мы никак не справились, видимо...  
Желанный "Локомотив" 



 

 

В серии плей-офф Ярославль казался нам тем, "что доктор прописал". У 
"Локомотива" мы выиграли в регулярке все четыре матча, выступая гораздо 
успешнее, чем с еще одним потенциальным противником - омским "Авангардом". 
Возможно, именно поэтому в предпоследнем туре "Ак Барс" проиграл дома 
"Авангарду" - 1:4, чтобы не опередить "Магнитку" и снова не сыграть с 
"ястребами".  
Казалось бы, за "Ак Барс" было и количество НХЛовцев в составе - по этой цифре 
мы опережали "Локомотив" ровно в два раза: 12 против шести. Хотя миф о 
непобедимости НХЛ был развеян впервые в Суперсерии 1972 года, затем на ЧМ-
1977, где дебютировавшие на международных стартах канадские НХЛовцы 
финишировали четвертыми.  
Стартовый матч дома "Локомотиву" проиграли - 1:2, у нас забросил Хитли. 
Повторную игру начали уверенно - 3:1, среди отличившихся и Козлов, и 
Лекавалье, но у соперников сделал дубль "Капитан Россия" Алексей Яшин, плюс 
отличился Антропов, и соперники победили, совершив камбэк, - 4:3.  
Надо было что-то менять, и Билялетдинов поменял вратаря. Вместо Хабибулина 
в третьем матче вышел Брэтуэйт и отстоял на ноль, впрочем, как и его коллега 
из "Локомотива". Стали бить серию из пяти буллитов, и хозяева повели - 2:0. В 
самый важный момент не забросили ни Ковальчук, ни Ковалев. Но Морозов и 
Козлов в итоге сравняли, а решающий буллит забросил Хитли. Увы, в четвертой 
встрече ярославцы дважды забросили на последних минутах первого и второго 
периодов и пропустили лишь за 10 секунд до финальной сирены. Серии тогда 
игрались до трех побед. Сезон для "Ак Барса" закончился. 
Через год победили без "заезжих звезд"  
"Стрелочником" за то унижение был назначен генменеджер Виктор Левицкий, 
ушедший в отставку после двух десятков лет работы в клубе. А летом из "Ак 
Барса" ушел и Епанчинцев. Неудивительно, что в "Спорт-Экспрессе" сразу же 
появилась язвительная заметка:  
"Столицу Татарии покинули сразу 16 хоккеистов. Билялетдинов недавно выразил 
мнение, что собирается комплектовать команду с привлечением местных 
воспитанников. Дескать, без должного клубного патриотизма на одних заезжих 
звездах в призеры не выехать. Однако, по информации из источников в "Ак 
Барсе", уже сейчас практически решен вопрос о новых отнюдь недешевых 
покупках, в частности, сразу восьми чемпионов страны из московского "Динамо" 
- вратаря Александра Еременко, защитников Владислава Бульина, Сергея 
Вышедкевича, Александра Ждана и Ильи Никулина, форвардов Владимира 
Воробьева, Александра Терещенко и Александра Степанова. Все эти игроки 
отлично знакомы Билялетдинову по его прежней работе наставником бело-
голубых".  
Заметка оправдалась процентов на 70 - вместо Бульина, Вышедкевича и Ждана 
в Казань перешли Алексей Бадюков и Игорь Щадилов, плюс вернулся Чупин. И 
пусть и без "должного клубного патриотизма", но зато и без "заезжих звезд", "Ак 
Барс" уверенно выиграл чемпионат страны.  
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